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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 244 
- без перепечаток 176 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Дело Федотова 

 
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и вратаря 
Федотова (ТАСС) 
В августе 2023 года Международная федерация хоккея встала на сторону клуба 
Национальной хоккейной лиги "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно 
прав на Федотова 

перейти к статье 

ИИХФ отклонила апелляции ЦСКА и Федотова. Решения об отстранении 
вратаря и запрете на трансферы остались в силе (Sports.ru) 
ИИХФ отклонила апелляцию вратаря ЦСКА Ивана Федотова.  

перейти к статье 

В ФХР ответили на вопрос о решению по апелляции на санкции против 
Федотова (Р-Спорт) 
В ФХР заявили, что не получали решения по апелляции на санкции против 
Федотова 

перейти к статье 

В ФХР заявили, что ЦСКА и Федотов могут обжаловать в CAS решение 
IIHF отклонить апелляции (ТАСС) 
Клуб и вратарь в случае отказа подавать апелляцию в CAS соглашаются с 
принятой дисквалификацией 

перейти к статье 

Тардиф отреагировал на решение дисциплинарного совета IIHF отклонить 
апелляции ЦСКА и голкипера Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тардиф отреагировал на решение дисциплинарного совета IIHF отклонить 
апелляции ЦСКА и голкипера Федотова  

перейти к статье 

"Если ФХР хочет остаться в международной семье, то должна заставить 
ЦСКА и Федотова исполнять решение IIHF" - Люк Тардиф (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф в беседе с 
"Матч ТВ" не исключил, что Федерация хоккея России (ФХР) может лишиться 
членства в организации, если ЦСКА продолжит игнорировать решение по делу 
вратаря Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Тардиф не исключил, что ФХР может быть лишена членства в 
Международной федерации хоккея (ТАСС) 



 

 

Ранее дисциплинарный совет Международной федерации хоккея отклонил 
апелляции московского ЦСКА и вратаря Ивана Федотова 

перейти к статье 

ИИХФ отклонила апелляцию Федотова и ЦСКА и грозит новыми 
санкциями. Угрозы звучат весьма нелепо (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Кажется, дальше слов дело так и не пойдет.  

перейти к статье 

IIHF может лишить ФХР членства в международной федерации из-за 

ситуации с Федотовым - источник (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" стало известно, какими могут быть дальнейшие шаги Международной 
федерации хоккея (IIHF) в том случае, если российская сторона продолжит 
игнорировать санкции по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

Дисквалификацию Федотова оставили в силе. Будущее россиянина решит 
суд? (Р-Спорт) 
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Ивана Федотова 

перейти к статье 

Крикунов: закончится СВО - закончатся все эти дикости от IIHF (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов 
отреагировал на информацию о том, что IIHF может лишить ФХР членства в 
международной федерации из-за ситуации с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Медведев: мы добьемся возвращения комфортной температуры 
(Московский Комсомолец (mk.ru)) 
Председатель совета директоров петербургского хоккейного клуба СКА 
Александр Медведев заверил, что в ближайшее время будет решен вопрос с 
низкой температурой внутри арены Ледового дворца. Здесь питерские армейцы 
проводят домашние матчи в КХЛ. 

перейти к статье 

Антон Белов: Уверен в качестве постройки "СКА Арены". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Чемпион мира и экс-защитник СКА Антон Белов считает, что переехать на "СКА 
Арену" посреди сезона будет слишком накладно для команды.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА не планирует приобретать новых игроков до трансферного дедлайна 
КХЛ (Р-Спорт) 
СКА не планирует приобретать новых хоккеистов до трансферного дедлайна 
КХЛ 

перейти к статье 



 

 

Канадский защитник Николя Мелош - о звездах НХЛ, игре против сборной 
России, американском быте и "Салавате Юлаеве" (Чемпионат.com) 
Николя Мелош уже показал себя в КХЛ мощными силовыми, а сейчас делится 
байками об американском хоккее. 

перейти к статье 

Хоккеист Заседа запросил обмен из "Спартака" (ТАСС) 
В нынешнем сезоне нападающий провел 13 матчей за красно-белых 

перейти к статье 

Нападающий "Сочи", игравший в Германии, рассказал, почему 
прогрессирует немецкий хоккей (Чемпионат.com) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин рассказал, что Немецкая хоккейная лига 
сделала большой шаг в развитии и теперь является одной из лучших в Европе.  

перейти к статье 

"Сравнения с Тарасенко очень приятны. Но я еще ничего не добился". 
Большое интервью нового таланта "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Поговорили с 18-летним нападающим Владимиром Михалевым.  

перейти к статье 

Хоккеист СКА рассказал о единственном минусе Санкт-Петербурга (Р-
Спорт) 
Хоккеист Грицюк признался, что ждал больше солнца в Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Грицюк назвал главную цель в СКА (Р-Спорт) 
Хоккеист Грицюк признался, что хочет вернуться в основу СКА 

перейти к статье 

Защитник "Северстали": в красивой игре без результата нет ничего 
хорошего (Чемпионат.com) 
Защитник "Северстали" Владимир Грудинин сравнил красивый и 
результативный хоккей с прагматичным, но приносящим результат.  

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата": трансферов не будет (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов выступил с резким 
комментарием в своем телеграм-канале на фоне появившихся в СМИ слухов о 
возможном переходе 24-летнего американского форварда Александра 
Хмелевского в московский ЦСКА. 

перейти к статье 

Конюшков поделился ожиданиями от второй части чемпионата КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков поделился ожиданиями от второй части 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард", видимо, не обменяет Гераськина в "Металлург". Решила 
позиция Кравеца - главный тренер верит в игрока (Sports.ru) 
Игорь Гераськин, скорее всего, не перейдет в "Металлург".  



 

 

перейти к статье 

В ХК "Торпедо" рассказали о состоянии здоровья лучшего бомбардира 
команды Атанасова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В ХК "Торпедо" рассказали о состоянии здоровья лучшего бомбардира команды 
Атанасова  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
ЦСКА продлил контракт с защитником Провольневым до конца сезона-
2025/26 (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
ЦСКА объявил о подписании нового контракта с защитником Владиславом 
Провольневым до конца сезона-2025/26.  

перейти к статье 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Моя задача - не голы забивать, а делать так, чтобы команда 
выигрывала". Анна Шибанова о личном рекорде и промежуточном 
результате "Агидели" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Защитник "Агидели" Анна Шибанова является одним из самых опытных игроков 
ЖХЛ, на счету которого почти 300 матчей в Лиге.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Федерации и спонсоры поддержат нейтральных спортсменов, заявил 
Третьяк (Р-Спорт) 
Третьяк заявил, что федерации и спонсоры поддержат нейтральных 
спортсменов 

перейти к статье  

Турнир 3 на 3 - нужная вещь. Федерация хоккея России его развивает, 
чтобы соответствовать трендам (Allhockey (allhockey.ru)) 
Совсем скоро хоккей в подобном формате должны включить программу 
Олимпиады и международные турниры. 

перейти к статье 

Ротенберг встретился с представителями Федерации хоккея Турции 
(Чемпионат.com) 
После матча Кубка Первого канала Россия - Беларусь (5:3) состоялась рабочая 
встреча первого вице-президента Федерации хоккея России, главного тренера 
сборной "России 25" Романа Ротенберга с представителями Федерации хоккея 
Турции: вице-президентами Бураком Индже и Ирфаном Курудиреком, сообщает 
телеграм-канал Хоккей России.  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Никита Коростелев: "Сказал Степанову, что в "Северстали" он не отдает 
такие красивые передачи через пятак" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru)) 
После победы над "Звездами и ВХЛ" нападающий сборной России U25 Никита 
Коростелев ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Кирилл Танков: "Мы вносим краски в Кубок Первого канала" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Во время турнира "3х3" на Кубке Первого канала нападающий команды "Звезды 
и ВХЛ" Кирилл Танков ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Тимофей Давыдов: "На турнире "3х3" поначалу вообще не понимал, что 
происходит" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru)) 
Во время турнира "3х3" на Кубке Первого Канала защитник сборной России 25 
Тимофей Давыдов ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  

перейти к статье 

Грицюк ответил, чем ему помогает участие в Кубке Первого канала (Р-
Спорт) 
Хоккеист Грицюк заявил, что Кубок Первого канала помогает набираться 
уверенности 

перейти к статье 

Р. Ротенберг - о победе над Беларусью: у каждого было огромное желание 
сыграть за родину (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о второй 
встрече на Кубке Первого канала, в которой его подопечные противостояли 
сборной Беларуси (5:3). 

перейти к статье 

Ротенберг оценил игру сборной "Россия 25" в матче с Белоруссией (Р-
Спорт) 
Ротенберг заявил, что "Россия 25" доминировала над сборной Белоруссии в 
матче 

перейти к статье 

Ротенберг: уровень белорусского хоккея вырос, проведена большая 
работа (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг поделился мнением о 
развитии хоккея в Беларуси. 

перейти к статье 

Ротенберг об Атанасове: он сам из Питера, здесь учился играть в хоккей 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг высказался о победе над 
командой Беларуси (5:3) в матче Кубка Первого канала. 

перейти к статье 



 

 

Р. Ротенберг: на "Призе Известий" всегда играли лучшие. Каждый хочет 
стать частью истории (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг оценил игру вратаря 
Никиты Серебрякова в матче Кубка Первого канала с Беларусью (5:3), а также 
прокомментировал третий гол подопечных Константина Кольцова в прошедшем 
матче. 

перейти к статье 

Ротенберг - о матче со сборной Белоруссии: сегодня был праздник хоккея 
(RT (russian.rt.com)) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился эмоциями 
после матча Кубка Первого канала со сборной Белоруссии. 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: важно иметь возможность играть с Беларусью. Готовимся 
вернуться на Олимпиаду (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг оценил игру сборной 
Беларуси в очной встрече команд на Кубке Первого канала, которая 
завершилась победой его подопечных со счетом 5:3. 

перейти к статье 

Рыбин считает, что белорусских хоккеистов подвела дисциплина в матче 
со сборной "Россия 25" (RT (russian.rt.com)) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
прокомментировал победу сборной "Россия 25" над командой Белоруссии в 
матче Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Кожевников похвалил сборную "Россия 25" за проявленный характер в 
матче с Белоруссией (RT (russian.rt.com)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал победу сборной "Россия 25" над командой Белоруссии в 
матче Кубка Первого канала. 

перейти к статье 

Сергей Толчинский: Для нас "Россия 25" - это сборная России (Российская 
газета (rg.ru)) 
Сборная России одолела команду Беларуси на Кубке Первого канала со счетом 
5:3. Победная шайба на счету форварда питерского СКА Сергея Толчинского. 
После игры Сергей ответил на несколько вопросов "РГ". 

перейти к статье 

"Россия 25" в шаге от победы на Кубке Первого канала (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
В сегодняшнем принципиальном матче россияне переиграли соперников из 
Беларуси. 

перейти к статье 

"Россия 25" обыграла сборную Беларуси, матч Кубка Первого канала - 
2023, кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com) 
Соперник трижды вел в счете, но в концовке команда Романа Ротенберга смогла 
взять верх. 

перейти к статье 



 

 

Камбэк "России 25" Ротенберга против Беларуси - спасли почти 
проигранный матч ценой сотрясения у Атанасова (Sports.ru/tribuna) 

2:3 - 5:3 - за три минуты.  

перейти к статье 

Сборная России спаслась в шикарном матче! Белорусы трижды вели в 
счете, но проиграли (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Лидеры СКА зарешали на домашнем льду.  

перейти к статье 

Несгибаемый характер: сборная "Россия 25" забросила три шайбы в 
концовке и обыграла Белоруссию на Кубке Первого канала (RT 
(russian.rt.com)) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над Белоруссией в матче Кубка 
Первого канала. В первом и во втором периодах соперники обменивались 
шайбами, а в составе хозяев отличились Никита Гребенкин и Василий Глотов.  

перейти к статье 

Команда "Россия 25" обыграла сборную Белоруссии в матче Кубка 
Первого канала по хоккею (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 5:3 

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Красивый реванш за прошлогоднее поражение от 
Беларуси. Тренерская победа" (Russia-hockey.ru) 
О втором дне Кубка Первого канала - из Санкт-Петербурга - экс-тренер 
"Салавата Юлаева" и "Сочи", второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Кровь на льду. Хоккеист "Металлурга" чудом избежал гибели (Советский 
спорт) 
Своевременное вмешательство медицинской бригады спасло Виталия Люлько 
от серьезных последствий.  

перейти к статье 

"Было бы здорово, если бы в российском хоккее ввели обязательную 
защиту шеи". Щитов - об инциденте с Люлько (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов, комментируя инцидент с 
игроком новокузнецкого "Металлурга" Виталием Люлько, заявил "Матч ТВ", что 
было бы здорово ввести в российском хоккею обязательную защиту шеи. 

перейти к статье 

Дуда, уехавший за океан, несмотря на контракт с ЦСКА, получил запрет от 
NCAA (Чемпионат.com) 
19-летний российский защитник Артем Дуда покинувший Россию и 
перебравшийся за океан, несмотря на действующий двухлетний контракт с 



 

 

московским ЦСКА, получил запрет на выступления от Национальной ассоциации 
студенческого спорта (NCAA).  

перейти к статье 

НХЛ предложила провести хоккейный турнир Олимпиады-2026 в 
Северной Америке (Р-Спорт) 
TSN: НХЛ предложила провести хоккейный турнир Олимпиады-2026 в Северной 
Америке 

перейти к статье 

НХЛ предложила провести хоккейный турнир Олимпиады-2026 в 
Северной Америке (Forbes (forbes.ru)) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) предложила провести хоккейный турнир 
Олимпийских игр 2026 года в одном из североамериканских городов.  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккеисты "Авангарда" посетили детскую клиническую больницу (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккеисты "Авангарда" в преддверии Нового года навестили юных болельщиков 
в гематологическом отделении ОДКБ 

перейти к статье 

Николай Макаров провел "Урок хоккея с КХЛ" (Sports.ru/tribuna) 
Хоккейный клуб ЦСКА в очередной раз принял участие в проекте "Урок хоккея с 
КХЛ". 

перейти к статье 

Состоялся благотворительный матч "Уральская классика", 
организованный Паниным и Яковлевым (Чемпионат.com) 
16 декабря на озере Банное на территории санатория "Юбилейный" второй год 
подряд прошел благотворительный хоккейный матч "Уральская классика".  

перейти к статье 

Зарипов, член экипажа танка "Алеша", экс-депутат Госдумы: Путин 
встретится с доверенными лицами (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня в концертном зале "Зарядье" в Москве президент РФ Владимир Путин 
встретится с теми, кто станет его доверенными лицами на предстоящих выборах 
президента России. Как выяснил "БИЗНЕС Online", от Татарстана в список 
должны войти 11 человек. 

перейти к статье 

Аршавин сравнил Матчи звезд в хоккее и футболе (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Аршавин сравнил Матчи звезд в хоккее и футболе  

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дело Федотова 
 

Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и вратаря 
Федотова (ТАСС, Москва, 16 декабря 2023) 
Дисциплинарный совет Международной федерации хоккея (IIHF) отклонил 
апелляции московского ЦСКА и вратаря Ивана Федотова. Об этом сообщает 
пресс-служба IIHF.  
"Независимый дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции, поданные 
Иваном Федотовым и профессиональным хоккейным клубом ЦСКА на решение 
IIHF ввести санкции в отношении Федотова за нарушение его стандартного 
контракта с командой Национальной хоккейной лиги "Филадельфия" и в 
отношении ЦСКА за то, что побудил Федотова нарушить условия контракта с 
клубом НХЛ. IIHF правильно установила, что Федотов нарушил контракт с 
"Филадельфией", когда подписывал контракт с ЦСКА", - говорится в заявлении.  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на Федотова - 
американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-2022/23 на 
сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная федерация 
наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, а Федотов 
с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не вернулся в 
расположение клуба НХЛ. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разрешила 
ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура 
донесла до лиги и Федерации хоккея России (ФХР) свою позицию о незаконности 
решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на 
льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  
Федотову 27 лет, он перешел в армейский клуб в 2021 году из челябинского 
"Трактора", в составе ЦСКА он выиграл Кубок Гагарина в сезоне-2021/22. Ранее 
голкипер выступал в КХЛ за уфимский "Салават Юлаев" и нижнекамский 
"Нефтехимик". В 2022 году в составе сборной России Федотов стал серебряным 
призером Олимпийских игр. В текущем сезоне вратарь провел 23 матча.  

https://tass.ru/sport/19558865 

Похожие сообщения (18): 

• Интерфакс, Москва, 16 декабря 2023 

• Телеканал 360 (360tv.ru), Красногорск, 16 декабря 2023 

• ИА Regnum, Москва, 16 декабря 2023 

• Интерфакс, Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 16 декабря 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 декабря 2023 

• Lenta.Ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19558865
https://www.interfax-russia.ru/rossiya-i-mir/iihf-otklonil-apellyacii-hokkeista-ivana-fedotova-i-cska-na-sankcii-vvedennye-protiv-kluba-i-igroka
https://360tv.ru/news/sport/mezhdunarodnaja-federatsija-hokkeja-ostavila-v-sile-sanktsii-v-otnoshenii-fedotova-i-tsska/
https://regnum.ru/news/3853580
https://www.sport-interfax.ru/936601
https://www.sports.ru/hockey/1115712431-lishenie-chlenstva-v-iixf-odin-iz-variantov-dlya-fxr-na-fone-situaczii.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tardif-podderzhal-reshenie-distsiplinarnogo-soveta-iihf-otklonit-apellyatsii-tsska-i-fedotova
https://www.sportsdaily.ru/news/distsiplinarnyy-sovet-iikhf-otklonil-apellyatsii-fedotova-i-tsska
https://lenta.ru/news/2023/12/16/iihf-otklonil-apellyatsii-hokkeista-fedotova/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/16/21940939.shtml
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995350_Tardif_otreagiroval_na_reshenije_disciplinarnogo_soveta_IIHF_otklonit_apellacii_CSKA_i_golkipera_Fedotova
https://sportrbc.ru/news/657dbea19a79479c6d0a79fb
https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916223618.html


 

 

ИИХФ отклонила апелляции ЦСКА и Федотова. Решения об отстранении 
вратаря и запрете на трансферы остались в силе (Sports.ru, Москва, 16 
декабря 2023) 
ИИХФ отклонила апелляцию вратаря ЦСКА Ивана Федотова.  
Независимый дисциплинарный совет Международной федерации хоккея 
отклонил апелляции ЦСКА и Ивана Федотова на решение об отстранении 
вратаря. 
Напомним, 14 августа ИИХФ, что контракт Федотова с "Филадельфией" в НХЛ 
действителен на сезон-2023/24, а соглашение с ЦСКА является нарушением 
трансферного регламента ИИХФ, и отстранила вратаря на 4 месяца. ЦСКА на 
год запретили международные трансферы.  
В отношении апелляций Комиссия по принятию решений ИИХФ установила, что 
ИИХФ правильно определила, что Федотов нарушил требования контракта с 
"Филадельфией", когда подписал соглашение с ЦСКА. По мнению Комиссии, 
ЦСКА своими действиями побудил вратаря нарушить его действующее 
соглашение с клубом НХЛ. В соответствии с международным трансферным 
регламентом, ИИХФ была обязана применить спортивные санкции как Федотову, 
так и к ЦСКА. 
Таким образом, остались в силе решения об отстранении Федотова на четыре 
месяца от участия в официальных национальных и международных матчах и 
запрет на международные трансферы ЦСКА на один сезон. 
Федотов провел 23 матча в текущем Фонбет чемпионате КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115712175-iixf-otklonila-apellyaczii-czska-i-
fedotova.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР ответили на вопрос о решению по апелляции на санкции против 
Федотова (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Генеральный директор Федерация хоккея России (ФХР) Дмитрий Курбатов 
заявил журналистам, что апелляция ФХР на санкции Международной федерации 
хоккея (IIHF) против вратаря московского ЦСКА пока не рассмотрена.  
Ранее независимый дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и 
вратаря команды Ивана Федотова на решение о санкциях. IIHF отказала ЦСКА в 
регистрации контракта с голкипером на новый сезон Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Хоккеист был дисквалифицирован на четыре месяца с 1 сентября, на 
столичный клуб наложили запрет на международные трансферы сроком на год.  
"Формально Иван Федотов подавал свою апелляцию, ЦСКА - свою. Федерация 
хоккея России обращалась со своей апелляцией. Вот по ней на данный момент 
решения нет. Мы ожидали, что ответ на нашу апелляцию придет примерно в 
один день с ответами на апелляции игрока и клуба, но сегодня у нас нет вообще 
никакого понимания, когда это произойдет. Это зависит не от нас, мы даже не 
можем об этом спросить. Поэтому ждем. Сейчас пришел ответ от IIHF на 
апелляции игрока и клуба, дисциплинарный комитет IIHF им отказал в 
апелляции. На сегодня следующей инстанцией является Спортивный 
арбитражный суд (CAS). Решение о том, обращаться ли в суд, будут принимать 
игрок и клуб. Обычно сроки подачи - неделя или две, это технический момент. 
Времени на принятие решения у Федотова и ЦСКА достаточно", - сказал 
Курбатов.  
"При подаче заявлений имеется некоторая иерархия. ЦСКА, игрок и потом ФХР 
подали апелляцию в первую инстанцию - дисциплинарный комитет IIHF. Сегодня 
этот орган отказал игроку и клубу. У них есть две опции: принять решение или 

https://www.sports.ru/hockey/1115712175-iixf-otklonila-apellyaczii-czska-i-fedotova.html
https://www.sports.ru/hockey/1115712175-iixf-otklonila-apellyaczii-czska-i-fedotova.html


 

 

оспорить его. Если они его примут, то соглашаются с санкциями IIHF, если нет - 
то идут дальше, оспаривая его. Сложно сказать, с какой даты Федотов может 
начать отбывать дисквалификацию, если он и ЦСКА согласятся с решением 
дисциплинарного органа IIHF. Начиная с сентября, Континентальная хоккейная 
лига отказалась исполнять решение IIHF. Это уже немного другая ситуация. IIHF 
дисквалифицировала игрока, и эту дисквалификацию можно было оспорить. КХЛ 
же просто отказалась ее исполнять. Это по факту следующее нарушение - со 
стороны лиги. Если лига и ЦСКА продолжат и далее не исполнять вердикт IIHF, 
то ничего не поменяется", - добавил генеральный директор ФХР..  
Также Курбатов отметил, что ЦСКА и ФХР находятся в тесном ежедневном 
контакте.  
В 2022 году Федотов после завоевания Кубка Гагарина с ЦСКА подписал 
контракт с "Филадельфией Флайерз", но был задержан в военкомате и отправлен 
в воинскую часть для прохождения срочной службы. КХЛ 8 июля 2023 года 
зарегистрировала новый контракт Федотова с ЦСКА. Национальная хоккейная 
лига (НХЛ) и "Филадельфия" настаивают на том, что соглашение голкипера с 
"Флайерз", заключенное в 2022 году, должно действовать в сезоне-2023/24.  

https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916233304.html 

К заголовкам сообщений 

В ФХР заявили, что ЦСКА и Федотов могут обжаловать в CAS решение 
IIHF отклонить апелляции (ТАСС, Москва, 16 декабря 2023) 
Московский ЦСКА и вратарь Иван Федотов могут обратиться с жалобой в 
Спортивный арбитражный суд (CAS) в ответ на решение Международной 
федерации хоккея (IIHF) отклонить апелляцию в первоначальной инстанции. Об 
этом журналистам сообщил генеральный директор Федерации хоккея России 
(ФХР) Дмитрий Курбатов.  
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции московского ЦСКА и вратаря 
Ивана Федотова. Такое решение было принято после того, как Федотов, согласно 
утверждению IIHF, нарушил правила стандартного контракта с командой 
Национальной хоккейной лиги "Филадельфия".  
"Формально апелляцию Федотова подавал Федотов, апелляцию ЦСКА подавал 
ЦСКА. ФХР подавала свою апелляцию, по ней пока нет решения, - сказал 
Курбатов. - Дисциплинарный комитет отказал им в апелляции, я видел 
предварительные результаты. Сегодня следующая инстанция - это Спортивный 
арбитражный суд в Лозанне, и решение, подавать ли туда апелляции, принимают 
игрок и клуб. Имеет значение сейчас, подадут ли апелляцию в CAS или нет, и 
времени для этого у них достаточно. Мы постоянно общаемся со сторонами, 
консультируемся, обмениваемся мнениями".  
По словам гендиректора ФХР, ЦСКА и Федотов в случае отказа подавать 
апелляцию в CAS соглашаются с принятой дисквалификацией. Федотов 
отстранен с сентября от участия в матчах на четыре месяца, а ЦСКА запрещено 
в течение года проводить международные трансферы.  
"Сложно сказать, с какого срока наказание будет действовать. По сути, с 
сентября Континентальная хоккейная лига отказалась выполнять решения 
международной федерации. IIHF дисквалифицировала игрока, 
дисквалификацию можно было оспорить. В итоге КХЛ отказалась ее исполнять, 
и это уже другая история, следующее нарушение - со стороны лиги", - отметил 
он.  
КХЛ разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою позицию о незаконности решения 

https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916233304.html


 

 

IIHF в плане прав спортсмена на труд. После появления Федотова на льду в 
первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс. "Мы ожидали, что ответы по 
Федотову, ЦСКА и федерации придут в один день. Но сейчас у нас нет общего 
понимания, когда придет нам ответ, и это не от нас зависит", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/19559133 

К заголовкам сообщений 

Тардиф отреагировал на решение дисциплинарного совета IIHF отклонить 
апелляции ЦСКА и голкипера Федотова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 
декабря 2023) 
Тардиф отреагировал на решение дисциплинарного совета IIHF отклонить 
апелляции ЦСКА и голкипера Федотова  
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф отреагировал 
на решение дисциплинарного совета организации отклонить апелляции 
московского ЦСКА и российского голкипера Ивана Федотова. 
В августе Федотов был дисквалифицирован на четыре месяца за подписание 
контракта с ЦСКА, несмотря на действующее соглашение с "Филадельфией 
Флайерз" в НХЛ. Кроме того, ЦСКА попал под санкции на один год, начиная с 11 
августа - клуб не может совершать сделки на международном рынке. Клуб и игрок 
оспорили это решение, дисциплинарный совет IIHF оставил санкции в силе. 
Голкипер продолжает выходить на лед в матчах КХЛ, несмотря на запрет со 
стороны IIHF. 
 - Мы приветствуем решение независимого дисциплинарного совета IIHF, 
которое подтверждает твердую уверенность организации в том, что все 
контракты профессиональных хоккеистов должны соблюдаться, - цитирует 
Тардифа сайт IIHF. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995350_Tardif_otreagiroval_na_reshenij
e_disciplinarnogo_soveta_IIHF_otklonit_apellacii_CSKA_i_golkipera_Fedotova 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Если ФХР хочет остаться в международной семье, то должна заставить 
ЦСКА и Федотова исполнять решение IIHF" - Люк Тардиф (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Президент Международной федерации хоккея (IIHF) Люк Тардиф в беседе с 
"Матч ТВ" не исключил, что Федерация хоккея России (ФХР) может лишиться 
членства в организации, если ЦСКА продолжит игнорировать решение по делу 
вратаря Ивана Федотова. 
В августе IIHF отказала армейцам в регистрации контракта с Федотовым из‑за 
действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". Российский 
вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре месяца, а на ЦСКА был 
наложен запрет на международные трансферы сроком на год. В августе 
Федерация хоккея России (ФХР) направила в IIHF апелляции со стороны клуба и 
хоккеиста. 16 декабря дисциплинарный совет IIHF объявил, что они были 
отклонены. 
Источник сообщил "Матч ТВ", что IIHF может применить санкции к ФХР по делу 
Федотова. Согласно кодексу организации, российская сторона может лишиться 
членства в IIHF. 

https://tass.ru/sport/19559133
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995350_Tardif_otreagiroval_na_reshenije_disciplinarnogo_soveta_IIHF_otklonit_apellacii_CSKA_i_golkipera_Fedotova
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 - А хочет ли ФХР быть членом IIHF? Сейчас все зависит от того, как ФХР 
отреагирует на решение дисциплинарного комитета. Если ФХР хочет остаться в 
международной семье, то должна заставить ЦСКА и Федотова исполнять 
решение IIHF, - сказал Тардиф "Матч ТВ". 
Летом 2022 года Федотов заключил контракт новичка с клубом НХЛ 
"Филадельфия Флайерз", однако его призвали на срочную службу в армию. По 
завершении службы он подписал двухлетнее соглашение с ЦСКА, которое в 
июле было зарегистрировано Континентальной хоккейной лигой (КХЛ). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995430_Jesli_FKhR_khochet_ostatsa_v
_mezhdunarodnoj_semje_to_dolzhna_zastavit_CSKA_i_Fedotova_ispolnat_reshenij
e_IIHF__Luk_Tardif 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Тардиф не исключил, что ФХР может быть лишена членства в 
Международной федерации хоккея (ТАСС, Москва, 16 декабря 2023) 
Вопрос возможного лишения членства Федерации хоккея России (ФХР) в 
Международной федерации хоккея (IIHF) будет зависеть от выполнения 
российской стороной условий по делу вратаря московского ЦСКА Ивана 
Федотова. Об этом ТАСС сообщил президент IIHF Люк Тардиф.  
"Будет зависеть, что после этого решения будут делать ЦСКА, ФХР и Федотов", 
- ответил Тардиф на вопрос, может ли ФХР лишиться членства в IIHF.  
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции московского ЦСКА и вратаря 
Ивана Федотова. Такое решение было принято после того, как Федотов, согласно 
утверждению IIHF, нарушил правила стандартного контракта с командой 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия".  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону "Филадельфии" в споре с ЦСКА 
относительно прав на Федотова - американский клуб перенес срок действия его 
контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. 
Международная федерация наложила на ЦСКА годичный запрет на 
международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован до 
конца 2023 года, так как не вернулся в расположение клуба НХЛ. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разрешила ЦСКА заявлять Федотова на 
матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и ФХР свою 
позицию о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После 
появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 тыс.  

https://tass.ru/sport/19559243 

К заголовкам сообщений 

ИИХФ отклонила апелляцию Федотова и ЦСКА и грозит новыми 
санкциями. Угрозы звучат весьма нелепо (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Кажется, дальше слов дело так и не пойдет.  
Не прошло и полугода с того момента, как карающих всех и вся дисциплинарный 
комитет ИИХФ сподобился рассмотреть апелляцию Ивана Федотова и ЦСКА на 
наложенные им санкции в виде четырехмесячной дисквалификации игрока и 
годового запрета совершать клубу международные трансферы. Ответ 
чиновников получился более чем предсказуемым.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995430_Jesli_FKhR_khochet_ostatsa_v_mezhdunarodnoj_semje_to_dolzhna_zastavit_CSKA_i_Fedotova_ispolnat_reshenije_IIHF__Luk_Tardif
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995430_Jesli_FKhR_khochet_ostatsa_v_mezhdunarodnoj_semje_to_dolzhna_zastavit_CSKA_i_Fedotova_ispolnat_reshenije_IIHF__Luk_Tardif
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"Независимый Дисциплинарный совет ИИХФ отклонил апелляции, поданные 
Иваном Федотовым и Профессиональным хоккейным клубом ЦСКА на решение 
ИИХФ ввести санкции в отношении господина Федотова за нарушение его 
стандартного контракта НХЛ с "Филадельфией Флайерз" и ЦСКА за то, что 
побудил господина Федотова нарушить условия стандартного контракта НХЛ, 
когда он подписал контракт с ЦСКА на сезоны-2023/24 и 2024/25", - говорится в 
пресс-релизе международной федерации.  
При этом глава ИИХФ Люк Тардиф уже поприветствовал это решение и 
прокомментировал его в разговоре с "СЭ", пригрозив Федотову и ЦСКА новыми 
санкциями: 
"Все просто. ФХР, ЦСКА и Федотов не соблюдали юридическое понятие 
контракта, правила ИИХФ и международный трансферный регламент ИИХФ. 
Будущее зависит от того, будут ли ЦСКА, Федотов и ФХР, наконец, соблюдать 
правила ИИХФ или захотят обратиться в CAS. Новые санкции к игроку в случае 
неисполнения решений комиссии? Конечно, они будут", - заявил Тардиф "СЭ". 
По факту ничего нового француз не сказал. Где-то раз в месяц он стабильно 
трясет указательным пальцем и обещает ФХР, клубу и хоккеисту мифические 
последствия вселенского масштаба. Только пока Тардиф разглагольствует, 
первоначальная четырехмесячная дисквалификация Федотова, никак не 
мешающая ему играть в регулярном чемпионате КХЛ, приближается к своему 
окончанию 1 января 2024 года. И вряд ли очередной болтовней ИИХФ заставит 
стороны придерживаться собственных санкций.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-otklonila-apellyacii-cska-i-
vratarya-fedotova-2158432/ 

К заголовкам сообщений 

IIHF может лишить ФХР членства в международной федерации из-за 
ситуации с Федотовым - источник (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 
декабря 2023) 
"Матч ТВ" стало известно, какими могут быть дальнейшие шаги Международной 
федерации хоккея (IIHF) в том случае, если российская сторона продолжит 
игнорировать санкции по делу вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
В августе IIHF отказала армейцам в регистрации контракта с Федотовым из-за 
действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия Флайерз". Российский 
вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре месяца, а на ЦСКА был 
наложен запрет на международные трансферы сроком на год. Дисциплинарный 
совет IIHF оставил санкции в силе. Федотов продолжает в составе ЦСКА 
выходить на лед в матчах Фонбет Чемпионата КХЛ, несмотря на запрет со 
стороны IIHF. 
 - Что будет, если российская сторона продолжит игнорировать решение IIHF? 
Тогда сама международная федерация может подать иск в дисциплинарный 
комитет IIHF с жалобой на то, что ее решение не исполняется. Согласно кодексу, 
есть шесть возможных наказаний - начиная с предупреждения и заканчивая 
исключением федерации из международной семьи. Пойдет ли IIHF на крайнюю 
меру? Мы пока не знаем, - сообщил "Матч ТВ" источник, приближенный к 
ситуации. 
В нынешнем сезоне 27-летний Федотов провел 23 матча за ЦСКА и одержал 12 
побед при коэффициенте надежности 2,11 и 91,7% отраженных бросков. 
Матчи Фонбет Чемпионата КХЛ смотрите на каналах холдинга "Матч", а также 
сайтах matchtv.ru и sportbox.ru.  
Источник: Матч ТВ  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/iihf-otklonila-apellyacii-cska-i-vratarya-fedotova-2158432/
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995342_IIHF_mozhet_lishit_FKhR_chlen
stva_v_mezhdunarodnoj_federacii_izza_situacii_s_Fedotovym__istochnik 

К заголовкам сообщений 

Дисквалификацию Федотова оставили в силе. Будущее россиянина решит 
суд? (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и Ивана Федотова 
Международная федерация хоккея (IIHF) спустя несколько месяцев молчания по 
делу российского голкипера московского ЦСКА Ивана Федотова сделала 
заявление. Тезисно - дисквалификацию вратаря оставили в силе, равно как и 
запрет для армейцев на осуществление международных трансферов. 
Для понимания ситуации вспомним ее краткую хронологию: 
Весной 2022 года Федотов подписал контракт новичка с клубом Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия Флайерз", но не смог принять участие в 
сезоне-2022/23 из-за прохождения срочной службы в армии Российской 
Федерации. На этот период договор был "заморожен" и автоматически продлен 
на сезон-2023/24. 
Летом 2023 года Федотов, пройдя службу в армии, подписал контракт с ЦСКА. 
Соглашение было зарегистрировано Континентальной хоккейной лигой (КХЛ). 
НХЛ и "Филадельфия" выразили свое несогласие с данной сделкой, к делу 
подключилась Международная федерация хоккея (IIHF), которая, сославшись на 
свой регламент, признала контракт Федотова с ЦСКА недействительным. 
Федотов решением дисциплинарного органа IIHF был дисквалифицирован на 
четыре месяца - с 1 сентября 2023 года по 31 декабря 2023 года, - а ЦСКА 
запретили проводить международные трансферы до 10 августа 2024 года. 
Несмотря на дисквалификацию, Федотов был заявлен за ЦСКА в новом сезоне. 
К моменту паузы в регулярном чемпионате КХЛ он провел 23 матча, добыл 12 
побед и оформил четыре "сухаря", имея в активе 91,7% отраженных бросков 
суммарно. 
Решение КХЛ допустить Ивана Федотова до игр за ЦСКА в сезоне-2023/24 
президент лиги Алексей Морозов в общении с журналистами объяснил 
следующим образом: 
"ЦСКА подал заявку и включила Ивана Федотова на матч. КХЛ эту заявку 
приняла. Да, он будет доступен для игры в лиге вплоть до 31 декабря. КХЛ и 
ЦСКА не согласны с решением IIHF, которая ущемляет права россиянина на 
труд. В защиту игрока выступила генеральная прокуратура РФ, которая 
направила в ФХР, ЦСКА и в КХЛ предупреждение о недопустимости нарушения 
прав гражданина РФ на труд, а также обязала допустить Федотова до участия в 
соревнованиях. Мы живем по законам РФ. Мы не нарушаем норм IIHF, 
продолжаем трансферную политику. Решение заявить Федотова не приведет к 
плохим отношениям между ФХР и IIHF". 
Данное заявление было сделано 1 сентября незадолго до матча открытия сезона 
между ЦСКА и казанским "Ак Барсом", в котором Федотов принял участие. В тот 
же день IIHF сообщила о том, что Федерация хоккея России (ФХР) - именно она 
является членом Международной федерации хоккея, а не ЦСКА с КХЛ, - 
оштрафована на 5 тысяч швейцарских франков, а также предупредила о 
вынесении новых, более строгих санкций в случае, если Федотов и далее будет 
выступать за ЦСКА, игнорируя дисквалификацию. 
Несмотря на это, новой порции наказания со стороны IIHF не поступало. 
Президент федерации Люк Тардиф каждый раз отвечал на подобные вопросы 
уклончиво, дескать, "Я ничего не решаю, это зона ответственности 
дисциплинарного комитета IIHF, и когда они примут решение, мне неизвестно". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995342_IIHF_mozhet_lishit_FKhR_chlenstva_v_mezhdunarodnoj_federacii_izza_situacii_s_Fedotovym__istochnik
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995342_IIHF_mozhet_lishit_FKhR_chlenstva_v_mezhdunarodnoj_federacii_izza_situacii_s_Fedotovym__istochnik


 

 

Сегодня этот орган дал ответ, но опять же - без новых санкций. В своем 
заявлении дисциплинарный совет ведомства указал, что всего лишь отклонил 
апелляции ЦСКА и лично Федотова, соответственно, сохранив 
дисквалификацию и бан на трансферы в силе. 
ЦСКА явно был к этому готов. Еще в конце августа президент столичного клуба 
Игорь Есмантович сообщил журналистам, что "красно-синие" в случае 
негативного ответа от IIHF обратятся в Международный арбитражный суд (CAS). 
Вероятно, этим история взаимоотношений армейцев с IIHF и продолжится. Это 
вопрос времени. 
Но что же до Федерации хоккея России? Как было указано выше, именно ФХР 
является членом IIHF и, соответственно, несет ответственность за то, чтобы в 
конкретном случае ЦСКА и Федотов выполняли предписания международного 
ведомства. На сегодняшнее заявление ФХР в лице генерального директора 
организации Дмитрия Курбатова отреагировала сдержанно. 
"Федотов подавал свою апелляцию, ЦСКА - свою. ФХР обращалась со своей 
апелляцией. По ней на данный момент решения нет. Мы ожидали, что ответ на 
нашу апелляцию придет примерно в один день с ответами на апелляции игрока 
и клуба, но сегодня у нас нет вообще никакого понимания, когда это произойдет. 
Сейчас пришел ответ от IIHF на апелляции игрока и клуба, дисциплинарный 
комитет IIHF им отказал в апелляции. На сегодня следующей инстанцией 
является Спортивный арбитражный суд (CAS). Решение о том, обращаться ли в 
суд, будут принимать игрок и клуб. Обычно сроки подачи - неделя или две, это 
технический момент. Сложно сказать, с какой даты Федотов может начать 
отбывать дисквалификацию, если он и ЦСКА согласятся с решением 
дисциплинарного органа IIHF. Начиная с сентября, КХЛ отказалась исполнять 
решение IIHF. Это уже немного другая ситуация. IIHF дисквалифицировала 
игрока, и эту дисквалификацию можно было оспорить. КХЛ же просто отказалась 
ее исполнять. Это по факту следующее нарушение - со стороны лиги. Если лига 
и ЦСКА продолжат и далее не исполнять вердикт IIHF, то ничего не поменяется", 
- сказал Курбатов журналистам. 
Вскоре в СМИ распространилась еще одна интересная информация. По данным 
"Матч ТВ", ФХР в случае продолжения игнорирования с российской стороны 
предписаний IIHF может быть лишение членства в международной федерации. 
Источник утверждает, что это прописано в кодексе, хотя дисциплинарный 
регламент IIHF на это не указывает. Так или иначе реакция со стороны IIHF по 
данной теме уже последовала. Люк Тардиф заявил РИА Новости Спорт, что 
будущее российского хоккея зависит только от самих россиян: 
"Наши дальнейшие действия зависят от того, что сделают ФХР, ЦСКА и Федотов 
после этого решения. ФХР является членом IIHF, на ней лежит ответственность 
за контроль над применением правил и положений IIHF. Соответственно мой 
вопрос: хочет ли ФХР по-прежнему оставаться частью IIHF?" 

https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916241673.html 

К заголовкам сообщений 

Крикунов: закончится СВО - закончатся все эти дикости от IIHF (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Владимир Крикунов 
отреагировал на информацию о том, что IIHF может лишить ФХР членства в 
международной федерации из-за ситуации с вратарем ЦСКА Иваном 
Федотовым.  

https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916241673.html


 

 

 - Думаю, они этого не сделают, это будет совсем дикость. Закончится СВО - 
закончатся все эти дикости. Выборы пройдут в этих странах, придут к власти 
другие люди. Все будет по-другому. Эти дураки уйдут, их народ уже не выберет.  
 - Каким было бы оптимальное решение по Федотову?  
 - ЦСКА надо было договариваться с "Филадельфией". Тем более, они на связи. 
Почему не сделали этого? Не нашли взаимодействия. Насколько наша КХЛ 
независима от Международной федерации? Если мы независимы, то тогда они 
нам не указ. А если зависимы, тогда надо, конечно, искать компромисс.  
 - Если все-таки исключат, сложнее будет привозить игроков. Не снизится ли 
зрелищность?  
 - Иностранные игроки едут из-за того, что мы в IIHF? Нет, они едут зарабатывать 
деньги и также будут приезжать. Другой вопрос, что они могут принять какие-то 
законы, которые будут запрещать иностранцам приезжать. Вы думаете, они едут 
из-за любви к России? Они едут из-за любви к доллару или евро, - сказал 
Крикунов Metaratings.ru 
Напомним, после завершения срочной службы в армии Федотов заключил 
контракт с ЦСКА, имея действующее соглашение с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". IIHF постановил, что голкипер нарушил требования своего контракта. 
Несмотря на решения международной организации, Федотов участвует в матчах 
КХЛ. ЦСКА в текущем сезоне идет на шестом месте в Западной конференции, 
набрав за 39 игр 46 очков. 

https://metaratings.ru/news/krikunov-zakonchitsya-svo-zakonchatsya-vse-eti-dikosti-
ot-iihf-316035/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Медведев: мы добьемся возвращения комфортной температуры 
(Московский Комсомолец (mk.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского хоккейного клуба СКА 
Александр Медведев заверил, что в ближайшее время будет решен вопрос с 
низкой температурой внутри арены Ледового дворца. Здесь питерские армейцы 
проводят домашние матчи в КХЛ. 
"Это связано с обеспечением льда, - указал Медведев. - Невозможно 
дифференцировать температуру, чтобы она рядом со льдом была такой, как 
сейчас". Он уверен, что инженерно-технический вопрос будет в скором времени 
решен. "Мы добьемся возвращения комфортной температуры для зрителей", - 
пообещал Медведев. 

https://www.mk.ru/sport/2023/12/16/medvedev-my-dobemsya-vozvrashheniya-
komfortnoy-temperatury.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://metaratings.ru/news/krikunov-zakonchitsya-svo-zakonchatsya-vse-eti-dikosti-ot-iihf-316035/
https://metaratings.ru/news/krikunov-zakonchitsya-svo-zakonchatsya-vse-eti-dikosti-ot-iihf-316035/
https://www.sports.ru/hockey/1115712841-krikunov-pro-iixf-i-fxr-oni-etogo-ne-sdelayut-eto-sovsem-dikost.html
https://allhockey.ru/news/show/500394-Krikunov_zakonchitsya_SVO_zakonchatsya_vse_eti_dikosti_ot_IIHF
https://russian.rt.com/sport/news/1246687-krikunov-fhr-iihf
https://www.mk.ru/sport/2023/12/16/medvedev-my-dobemsya-vozvrashheniya-komfortnoy-temperatury.html
https://www.mk.ru/sport/2023/12/16/medvedev-my-dobemsya-vozvrashheniya-komfortnoy-temperatury.html
https://www.sports.ru/hockey/1115711419-medvedev-poobeshhal-reshit-problemu-s-temperaturoj-dlya-zritelej-na-ar.html
https://rsport.ria.ru/20231216/medvedev-1916161012.html


 

 

Антон Белов: Уверен в качестве постройки "СКА Арены". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 16 декабря 2023) 
Чемпион мира и экс-защитник СКА Антон Белов считает, что переехать на "СКА 
Арену" посреди сезона будет слишком накладно для команды. Об этом он 
рассказал во время благотворительного хоккейного матча "Уральская классика".  
 - К сожалению, пока еще не удалось посетить "СКА Арену", слишком занят 
работой в Академии СКА, - передает слова Белова корреспондент "Спорта День 
за Днем" Тимур ВАЛЕЕВ.  
 - Насколько масштабный проект себя оправдал?  
 - Как и в случае с омской "G-Drive Ареной", нужно время, чтобы в раздевалках, 
в коридорах, на трибунах появился домашний уют. Арену надо обжить, ну а в 
качестве постройки я уверен.  
 - Нужно ли СКА переехать на новую арену на плей-офф Кубка Гагарина?  
 - Пусть клуб принимает решение. Знаю, что переезд будет накладно 
организовать, потому что придется перестраивать логистику. Сейчас команда 
тренируется в "Хоккейном городе", а если играть будет на "СКА Арене", придется 
ехать через весь город.  
Это даст большую нагрузку на весь обслуживающий персонал. У команды 
должен быть свой дом. Если с лета хотят переезжать, нужно переезжать, но жить 
на два дома слишком неудобно.  

https://www.sportsdaily.ru/news/anton-belov-uveren-v-kachestve-postroyki-ska-areny 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

СКА не планирует приобретать новых игроков до трансферного дедлайна 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Председатель совета директоров петербургского СКА Александр Медведев 
заявил РИА Новости, что армейский клуб не планирует приобретать новых 
игроков до трансферного дедлайна Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Что касается трансферов СКА, то, думаю, никаких переходов до дедлайна не 
будет. У нас достаточная глубина состава, несмотря на большое количество 
травмированных. У нас нет необходимости кого-то приобретать и менять", - 
сказал Медведев.  

https://rsport.ria.ru/20231216/transfery-1916159775.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский защитник Николя Мелош - о звездах НХЛ, игре против сборной 
России, американском быте и "Салавате Юлаеве" (Чемпионат.com, 
Москва, 16 декабря 2023) 
Николя Мелош уже показал себя в КХЛ мощными силовыми, а сейчас делится 
байками об американском хоккее. 
"Где трансферы?" - вопрошала хоккейная Уфа в прошлом сезоне и в начале 
этого чемпионата. Пусть и не сразу, но "СЮ" заполнил свою легионерскую квоту: 
Джош Ливо уже вписался в первое звено команды, а Николя Мелош добавил 
глубины защите команде и много играет в меньшинстве. В одном матче Мелош 
вынес стекло Остапом Сафиным и силовым отправил Сергея Шумакова на 
скамейку "Салавата". 

https://www.sportsdaily.ru/news/anton-belov-uveren-v-kachestve-postroyki-ska-areny
https://rsport.ria.ru/20231216/transfery-1916159775.html
https://www.sports.ru/hockey/1115711194-medvedev-zayavil-chto-ska-ne-planiruet-podpisyvat-igrokov-do-transfern.html


 

 

В интервью "Чемпионату" бывший защитник "Сан-Хосе" рассказывает о 
культурных отличиях франкоканадцев, против кого из русских игроков было 
сложно играть в сборной, в каком городе АХЛ игроки предпочитают не выходить 
из отеля, каково было выходить на лед в одной команде с Карлссоном и Бернсом, 
а также о своей адаптации в уфимском клубе. 
"Чем больше я вовлекался в хоккей, тем больше его любил" 
 - Вы родились в городе Лассаль, который дал миру Жака Лемера и Майка 
Крушельницки. Город помнит своих легенд?  
 - Я там родился, но вырос в другом месте. Впрочем, там все дышит хоккеем, это 
настоящий образ жизни: как только ты можешь надеть на себя коньки, ты 
встаешь на лед и начинаешь играть. Это же произошло и со мной. 
 - Есть мнение, что хоккей в Канаде становится более труднодоступным. У вас не 
было проблем на старте?  
 - Нет, никаких проблем не возникало, мои родители всегда любили игру, 
поддерживали меня с самого первого дня. Какое-то время они заливали каток на 
заднем дворе, где мы с братом могли заниматься, тренироваться друг против 
друга один на один. Не могу сказать, что мне поначалу сильно нравилось: не 
хотелось учиться кататься, просто хотелось поиграть. Однако чем больше я 
вовлекался, тем больше я любил хоккей - и сейчас продолжаю его любить. 
 - Когда вы только зашли в юниорскую команду в 16, как чувствовали себя в 
окружении ребят старше на 3-4 года?  
 - У нас была замечательная команда в мой дебютный сезон, мы уступили лишь 
в седьмой игре финала QMJHL. В составе было много ребят старше, многие из 
них тоже начинали карьеру в юниорской лиге в 16, поэтому они были очень 
добры, наш тренер тоже помог мне. Переход на новый уровень был несложным 
- я уже был габаритным парнем, просто надо было кататься лучше, и первый 
сезон был отличным как для меня, так и для клуба. 
 - Насколько сильно отличается уровень лиги Квебека от двух остальных лиг 
CHL?  
 - Это частая тема для обсуждения в Канаде - я думаю, они примерно на одном 
уровне. В последнее время квебекские клубы стали чаще выигрывать 
Мемориальный кубок, поэтому сейчас QMJHL чуточку лучше. Однако это сильно 
зависит от конкретного года. 
- Самый сложный оппонент, против которого приходилось играть на юниорском 
уровне?  
 - Пожалуй, Николай Элерс. Он очень хорош - быстр, умен, мастеровит. Кроме 
того, отмечу Энтони Бовиллье - думаю, против этих двух парней было сложно 
играть из-за скорости. 
"Над франкоканадцами смеются из-за произношения" 
 - За карьеру у вас была чуть ли не дюжина одноклубников из России. Успели ли 
узнать от них какие-нибудь слова, кроме матерных?  
 - Моим первым русским одноклубником в "Бэйл-Комо" был Валентин Зыков: 
отличный парень, большой, могучий. Мне нравилось, как он играл и как он 
работал, он был отличным парнем и в раздевалке. 
 - Рассказы о том, что русские спортсмены за рубежом любят брендовые вещи - 
правда?  
 - Пожалуй, в этих рассказах есть доля правды. Думаю, они не сразу узнают о 
том, как спортсмены привыкли одеваться тут, поэтому поначалу они носят это, 
но потом чуть успокаиваются. Всем нравится модная одежда, никаких проблем, 
хотя поначалу было забавно видеть ребят, разодетых в "Гуччи". Тренеры не 
всегда реагировали на это, зависело от каждого конкретного наставника. 



 

 

 - Вы трижды играли в сборной лиги Квебека в суперсерии с Россией. Какими вам 
запомнились эти игры?  
 - Да, я провел шесть матчей за это время, думаю, один из лидеров по этому 
показателю ( лишь шесть канадцев, кроме Мелоша, сыграли столько же. - Прим. 
"Чемпионата" ). Я помню, насколько страстными были матчи, как в них кипели 
эмоции. Было невероятно являться частью вечного противостояния, сыграть 
против такого количества классных оппонентов. Все матчи были упорными, 
битва шла до конца. Их система игры отличалась от нашей, и это делало игры 
более сложными: это было основным различием, и сложнее сказать про все 
остальное. 
 - Против кого было сложнее всего играть в той команде?  
 - Валентин Зыков и Иван Барбашев - два габаритных парня, которые могут 
сначала приложить тебя жестким силовым, а потом все равно забить. 
 - Мемориал Глинки - для вас такая же почетная награда, как и ЮЧМ или МЧМ?  
 - У нас была отличная команда на том турнире, множество парней оттуда сейчас 
играют в НХЛ на классном уровне. Для нас новшеством была игра на большом 
льду, но в нашем составе было немало техничных игроков, и им, скорее, помогла 
такая площадка. Я тогда впервые побывал в Европе, это было новым классным 
опытом для меня. 
- Парни в сборных как-то подшучивают над франкоканадцами из-за их 
происхождения?  
 - В основном это касается произношения: у меня есть акцент, но это 
единственная вещь, на которую обращают внимание. Парни просто 
прикалываются, и это смешно, потому что иногда, когда я произношу слово, это 
не получается скрыть. Зачастую я точно знаю, как правильно должен сказать, но 
все равно это получается смешно, когда я открываю рот. 
 - Какое главное отличие между франкоканадцами и англоканадцами?  
 - Нам нравится "пути́н" - блюдо из картошки фри с соусом и сыром. В принципе, 
больших различий между нами нет, разве что языковой барьер, но сейчас жители 
Квебека более активно изучают английский, это будет здорово. 
"В полуфинале ECHL на разминке все просто начали драться" 
 - Поигравшие в Америке россияне говорят про опасные города в АХЛ типа 
Стоктона или Бейкерсфилда. Какой из выездов запомнился вам больше других?  
 - Стоктон: сейчас команда уехала оттуда, это хорошо для лиги. Раньше там 
располагался фарм-клуб "Калгари", который сменил город как раз перед тем 
чемпионатом, когда я там играл. Но я хорошо запомнил свой первый сезон: на 
выезд я взял красный и синий костюмы, но меня попросили выбрать черный и 
серый, так как красный и синий - цвета местных банд. Я подумал: "Боже мой, это 
же безумие! Мы просто едем играть в хоккей, почему мы должны думать про эти 
вещи?" Да, есть такие города, где команда просто остается в гостинице, где 
можно почувствовать себя спокойно. 
 - Основная ассоциация с АХЛ - автобусы. Насколько удобно перемещаться в них 
на большие расстояния?  
 - Мне не приходилось ездить на них - я играл в Западной конференции, там 
расстояния больше, и мы путешествовали с большим комфортом. Обычно мы 
играли сдвоенные матчи в пятницу и субботу: на выезд летели в четверг, а 
обратно - воскресным утром. В этом плане было легко, но сложно проводить два 
матча за два дня и потом отправляться в долгий полет. Однако составители 
расписания старались сделать это полегче, и я не отправлялся на автобусные 
выезды. 



 

 

 - Вы поиграли в плей-офф ECHL. Эта лига уже больше напоминает антуражем 
фильм Slapshot? ( "Удар по воротам" или "Щелчок" - классический американский 
фильм 1977-го о низших хоккейных лигах. - Прим. "Чемпионата" )  
 - О да, были такие моменты. Помню, в полуфинале плей-офф на разминке все 
просто начали драться друг с другом. Я смотрел на это и не мог поверить своим 
глазам: это важный матч, и все вдруг повели себя так? Тем не менее уровень 
хоккея в ECHL был лучше, чем я ожидал, здесь были отличные игроки, а фанаты 
там болели страстно. Не могу сказать, что там были только драки, но они стали 
важной частью культуры этой лиги, и некоторые игры в этом плане получались 
особенными. 
 - Вспомните свои ощущения от первого матча в НХЛ?  
 - Это было во время пандемии: я помню, что на игру в Аризону должны были 
лететь мои брат и невеста, однако рейс был отменен. Тем не менее само чувство 
того, что я играю в НХЛ, было невероятным, мечта сбылась. Это ощущалось 
сюрреальным, в первой смене я просто пытался не сделать ошибок, получив 
такой опыт. Это один из лучших дней в моей жизни, без сомнения. 
- Какой момент за 57 игр в НХЛ вы запомнили лучше всего?  
 - Пожалуй, мой первый гол в лиге. Однако сама игра против легенд уровня 
Кросби, Кейна, Овечкина, Макдэвида была запоминающейся: ты стараешься не 
смотреть на них слишком часто, но тебе приходится играть против них. 
"Бернс рассказал, что съел зебру из домашнего зоопарка" 
 - Ваш первый гол был против "Вашингтона". Не помните, Овечкин был на льду?  
 - Кажется, нет, но зато я точно помню, что ворота защищал Илья Самсонов! 
 - Каково было поиграть вместе с Эриком Карлссоном, Брентом Бернсом и Марк-
Эдуаром Власиком в одной команде?  
 - Фантастический опыт, уверен, что все они в будущем попадут в Зал славы. Я 
праворукий защитник, как Карлссон и Бернс, так что просто наблюдать за тем, 
как они тренируются и работают каждый день, как они отдаются игре, было очень 
важно. Думаю, я научился у них многому, пытаюсь внедрить какие-то их сильные 
стороны в свою игру. 
 - Бернс в раздевалке такой же харизматичный шутник, как и в медиа?  
 - Да, он обожает приколы, но при этом он трудолюбив: когда надо работать, он 
работает, но в свободное время это невероятно смешной парень. Запомнился 
один момент, может, он был не шуткой: однажды у Брента болел живот, я 
спросил, что он ел накануне, и Бернси ответил "зебру". Я удивился - а он 
рассказал, что держит дома зоопарк и ест только тех, кого убивает сам. Брент 
покупает животных, заботится о них, но приходит время, когда он съедает их. 
Думаю, если он сказал это, то это было правдой. 
 - Кого бы вы предпочли иметь в своей команде: праймового Карлссона, Бернса 
или Власика?  
 - Карлссона. Он делает на льду вещи, которые больше никто не может 
повторить, три раза выигрывал "Норрис" - думаю, он попадет в Зал славы в 
первый же год, когда будет доступен для выбора. Иногда просто сложно 
поверить в то, как он сыграл в моменте, потому что для него это выглядит очень 
легко. 
 - В основном вы играли в паре с Власиком. Чему научились у него?  
 - Он франкофон, как и я, поэтому было легко сойтись с ним в быту и найти общий 
язык, Марк-Эдуар - очень позитивный парень. Я старался учиться у него: 
возможно, он не самый техничный игрок, но максимально эффективный. Я тоже 
стараюсь действовать просто и жестко, поэтому с удовольствием играл вместе с 
ним. 
"Играть в команде Козлова - удовольствие" 



 

 

 - Рассматривали ли другие варианты в Европе или КХЛ перед переходом?  
 - Да, и Саша Хмелевски, мой одноклубник по "Шаркс", сыграл в этом большую 
роль. Сейчас много говорится о политике, и играть в КХЛ не было первым 
приоритетом у многих, но Саша убедил меня в переходе, и сейчас я очень рад 
тому, что принял такое решение. Я считаю, что у нас прекрасная команда, 
отличный тренерский штаб, все прекрасно, и мне не терпится двигаться дальше 
с "Салаватом". 
 - Между объявлением о вашем переходе и дебютом в лиге прошел месяц. Так 
долго оформляли документы сейчас?  
 - Да, множество документов и мелких вещей. Это было стрессом, потому что 
кажется, что что-то может пойти не так, но все было нормально. Полет получился 
долгим, после него у меня был джетлаг, но это часть нашей работы. 
- Виктор Козлов имеет репутацию молчаливого человека в общении с прессой. 
Каков он на тренировках и в общении с командой?  
 - Половину сказанного я не понимаю, но Виктор старается быть прямым с 
командой, что облегчает парням понимание того, что от них хотят видеть. Мне 
нравится его стиль работы, удовольствие играть в его команде - думаю, это одна 
из причин того, что мы стали играть успешно. 
 - У вас была яркая драка с Кэмероном Ли. Насколько часто вам приходилось 
драться раньше?  
 - В юниорских лигах было два-три раза за год, но я вступаю в драку лишь тогда, 
когда заступаюсь за партнеров по команде. 
"Дерби с "Ак Барсом" - единственное в своем роде" 
 - А как вам работается с Николаем Цулыгиным, бывшим защитником 
"Анахайма"?  
 - У него отличное владение английским, и он сильно помогает мне - особенно 
при игре в меньшинстве, так как к большой площадке приходится 
адаптироваться, что у меня не сразу получалось. Николай дает хорошие советы, 
к его требованиям было легко привыкнуть. 
 - Ваш силовой на Шумакове попал в хайлайты. Часто делали подобное в своей 
карьере раньше?  
 - Думаю, во второй раз, но на профессиональном уровне впервые. 
 - После того как разбили стекло силовым на Сафине, не получили прозвище в 
команде типа Разрушителя?  
 - Нет, парни только шутили про то, что мне надо будет платить за разбитое 
стекло. Сначала я не понял, шутка это или нет, поэтому пришлось спросить об 
этом всех. Мне было немного страшно за соперника, так как стекло разбилось - 
к счастью, он не получил травму и в порядке. 
 - В матчах с "Ак Барсом" "Салават" играет в особой форме за специальный 
трофей. Припоминаете такие дерби в юниорских лигах?  
 - Не думаю, что можно найти какое-то сравнение в американском хоккее, 
атмосфера здесь единственная в своем роде. Ты знаешь, против какой команды 
выйдешь сегодня, и понимаешь, что это будет отличный вечер. 
 - Нашли любимое место в Уфе?  
 - Да, ресторан "Марко Поло" - там классная еда, обслуживание и сервис.  
Николя Мелош уже показал себя в КХЛ 

https://www.championat.com/hockey/article-5359758-kanadskij-zaschitnik-nikolya-
melosh-o-zvyozdah-nhl-igre-protiv-sbornoj-rossii-amerikanskom-byte-i-salavate-
yulaeve.html 

Похожие сообщения (18): 

• News.sportbox.ru, Москва, 16 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/article-5359758-kanadskij-zaschitnik-nikolya-melosh-o-zvyozdah-nhl-igre-protiv-sbornoj-rossii-amerikanskom-byte-i-salavate-yulaeve.html
https://www.championat.com/hockey/article-5359758-kanadskij-zaschitnik-nikolya-melosh-o-zvyozdah-nhl-igre-protiv-sbornoj-rossii-amerikanskom-byte-i-salavate-yulaeve.html
https://www.championat.com/hockey/article-5359758-kanadskij-zaschitnik-nikolya-melosh-o-zvyozdah-nhl-igre-protiv-sbornoj-rossii-amerikanskom-byte-i-salavate-yulaeve.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1995355_Melosh__o_silovom_prijeme_na_Safine_Parni_shutili_chto_mne_pridetsa_platit_za_razbitoje_steklo


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 декабря 2023 

• Gorobzor.ru, Уфа, 16 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Заседа запросил обмен из "Спартака" (ТАСС, Москва, 16 декабря 
2023) 
Нападающий московского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
"Спартак" Матвей Заседа запросил обмен в другую команду. Об этом он 
рассказал "Спорт-Экспрессу" .  
"Сейчас я нахожусь все время в "Химике". Конечно, ко мне в Воскресенске очень 
хорошо относятся и создают максимально комфортные условия, - сказал Заседа. 
- Тренерский штаб, коллектив, болельщики - все на высшем уровне. Но на 
данный момент я не подхожу к игре основной команды и прошу "Спартак" 
обменять меня".  
"Как сказал наш президент, молодежь должна ставить перед собой амбициозные 
цели и задачи. Поэтому я хочу находиться в команде КХЛ, где я нужен и смогу 
дальше развиваться как игрок и завоевать Кубок Гагарина", - отметил он.  
Заседе 24 года, в этом сезоне КХЛ он вышел на лед в 13 матчах и набрал 7 (2+5) 
очков по системе "гол+пас". Он также провел 19 встреч за воскресенский "Химик" 
во Всероссийской хоккейной лиге (ВХЛ), набрав 14 (7+7) очков. Нападающий 
играет за красно-белых с сезона-2021/22.  

https://tass.ru/sport/19556991 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Сочи", игравший в Германии, рассказал, почему 
прогрессирует немецкий хоккей (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 
Нападающий "Сочи" Артур Тянулин рассказал, что Немецкая хоккейная лига 
сделала большой шаг в развитии и теперь является одной из лучших в Европе. 
26-летний форвард в сезоне-2020/2021 выступал в Немецкой хоккейной лиге за 
"Крефельд" и в 32 играх набрал 29 (13+16) очков. 
"Все знают, что Континентальная хоккейная лига - вторая по силе лига в мире. 
Немецкая лига пока не может конкурировать с КХЛ, но их чемпионат 
развивается, и появляется все больше топовых игроков из Германии. У них 
хороший уровень. Поэтому по талантам она одна из самых лучших в Европе. 
Почему так происходит? Там идет очень хорошая программа развития хоккея. 
Раньше в лигу привозили возрастных канадцев, пытались им дать паспорт, 
поднять статус лиги. Теперь они привозят канадских тренеров и развивают свою 
молодежь. Это показывает статистика, растут очень хорошие немецкие 
хоккеисты: Петерка, Штюцле, Драйзайтль и другие. В общем, идут полным 
ходом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5360294-napadayuschij-sochi-igravshij-v-
germanii-rasskazal-pochemu-progressiruet-nemeckij-hokkej.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995355_Melosh__o_silovom_prijeme_na_Safine_Parni_shutili_chto_mne_pridetsa_platit_za_razbitoje_steklo
https://sport.business-gazeta.ru/article/290189
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/189052-nikolas-melosh-o-vystuplenii-za-salavat-yulaev-roli-hmelevskogo-v-pereezde-v-khl-i-rabote-s-kozlovym
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/16/21938413.shtml
https://www.sports.ru/hockey/1115711161-melosh-o-silovom-prieme-na-safine-parni-govorili-chto-pridetsya-platit.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995098_Kanadskij_khokkeist_Salavata_Melosh_Polovinu_skazannogo_ja_ne_ponimaju_no_trener_starajetsa_byt_pramym_s_komandoj
https://tass.ru/sport/19556991
https://allhockey.ru/news/show/500327-Napadajuschij_Zaseda_zaprosil_obmen_iz_Spartaka
https://www.sports.ru/hockey/1115711352-zaseda-zaprosil-obmen-iz-spartaka.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-zaseda-zaprosil-obmen-iz-spartaka-2158122/
https://www.championat.com/hockey/news-5360294-napadayuschij-sochi-igravshij-v-germanii-rasskazal-pochemu-progressiruet-nemeckij-hokkej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360294-napadayuschij-sochi-igravshij-v-germanii-rasskazal-pochemu-progressiruet-nemeckij-hokkej.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сравнения с Тарасенко очень приятны. Но я еще ничего не добился". 
Большое интервью нового таланта "Сибири" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Поговорили с 18-летним нападающим Владимиром Михалевым.  
Владимир Михалев - один из самых обсуждаемых молодых игроков КХЛ. 18-
летний форвард дебютировал за "Сибирь", забил в первом же матче, а за семь 
игр перед паузой набрал 4 (2+2) очка. По итогам Кубка вызова МХЛ нападающего 
пригласили на Матч звезд КХЛ. В Туле Владимир дал большое интервью "СЭ", в 
котором рассказал о дебюте в КХЛ, отношениях с Дэвидом Немировски, 
здоровом образе жизни, сравнении с Владимиром Тарасенко и забитом лакроссе 
Антону Худобину на тренировке.  
Дебют в КХЛ  
 - Вы невероятно дебютировали в КХЛ. Ждали от себя, что так зайдете в лигу?  
 - Вы не первый, кто спрашивает об этом. Изначально думал: просто посижу на 
лавке 13-м нападающим, понюхаю, так сказать, этот уровень, получу 
определенные эмоции. Попозже, возможно, заявят в третье-четвертое звено и 
дадут поиграть. А получилось все неожиданно - сразу вышел во втором звене с 
Колей Прохоркиным и Володей Бутузовым. Классные ощущения. У нас было не 
так много времени на сыгранность. Буквально вечером перед первым матчем 
мне позвонил Лев Сергеевич [Бердичевский, главный тренер "Сибирских 
снайперов"], сказал: "Мы общались с тобой об этом, что скоро, возможно, 
вызовут. Завтра приезжай на раскатку. Дальше посмотрим". Я приезжаю, мне 
говорят: "Ты во втором звене". Сделали буквально пару упражнений на раскатке. 
Володя и Коля мне сразу начали подсказывать - что на льду, что вне льда. 
Спокойно зашел в раздевалку.  
 - О дебюте в КХЛ с олимпийским чемпионом Прохоркиным в центре можно 
только мечтать?  
 - Конечно. Спасибо Дэвиду Семеновичу за такую привилегию. Правильно вы 
говорите: можно только мечтать. Мы сыграли два матча в тройке. Получил бурю 
эмоций и полезные навыки. Конечно, я мог начать первый матч сразу с гола - 
Володя отдал отличную передачу. Так дебютировать было бы неожиданно даже 
для самого себя.  
 - Да, вы ведь могли забить в первой же смене первым касанием!  
 - Первые смены я не понимал, что происходит на льду. Старался сзади сыграть 
внимательнее, но и вперед не забывал подключаться. Я просто не попал по 
шайбе. Передача классная, но я не попал.  
 - Быстро уснули дома после первого матча?  
 - Да. Особо даже не отмечал дебют. Только ответил родным, которые 
поздравили, и тренеру из ДЮСШ. Второй матч был уже через день. Надо было 
готовиться.  
 - Какой самый ценный совет и от кого получили за время в команде КХЛ?  
 - Тэйлор Бек после первого матча сказал мне: "Одна шайба не делает карьеру. 
Продолжай так же играть в свое удовольствие". Много советов касались 
действий на льду - что и как надо делать в разных ситуациях.  
- Откуда берется ваша уверенность? Вы так ловко один в один разобрались с 
защитником "Куньлуня" Спроулом!  

https://www.sports.ru/hockey/1115711537-forvard-sochi-igravshij-v-germanii-kxl-vtoraya-po-sile-v-mire-nemeczka.html


 

 

 - Я же не смотрю в протокол перед матчем. Без разницы, против кого играть. 
Делаю свою работу и выполняю установки тренера. Классно, что получился 
такой обыгрыш. Сам от себя не ожидал.  
 - В КХЛ выше скорости, если сравнивать с МХЛ. Помните момент, когда 
замедлили с решением и вас накрыли или хорошо встретили?  
 - В матче с "Куньлунем". Мы заигрались в нашей зоне. Шайба отлетела в борт 
от нашего вратаря. Надо было вывести ее из зоны. Начал выкидывать и 
повернулся лицом к борту. Даже не знаю, кто был сзади. Меня толкнули, и я 
через стекло увидел всех зрителей. Это самый запоминающийся хит. Как 
приехал на скамейку, Сережа Дубакин сказал, чтобы я играл аккуратнее, ставил 
плечо к борту и не подставлялся.  
 - Дэвида Немировски называют мягким тренером. Он ругал вас за ошибки?  
 - Нет, как тренер может ругать? Дэвид Семенович только подсказывал, особенно 
в первых матчах. Я, повторюсь, пришел только на раскатку. Взаимодействий в 
пятерке особо не было. Он мне постоянно подсказывал: как раскатываться, что 
делать в разных ситуациях. И не только он - и Сергей Владимирович 
[Кривокрасов], и Андрей Владимирович [Тарасенко]. Говорили мне, чтобы я 
всегда катался и думал на шаг вперед.  
 - Неужели за карьеру не встречались тренеры, которые могли посадить за 
ошибку, когда пытаешься обострить игру - диагональной передачей или 
обыгрышем, например?  
 - Я не скажу, что кто-то сажал меня за ошибку. Возможно, я этого просто не 
помню. Помню, иногда не получалось правильно играть полтора-два периода. 
Тренер сажал меня на скамейку, потому что я не выполнял установку и играл 
плохо. За одну или две ошибки никогда не сажали - мне только подсказывали.  
 - Немировски повышал голос на команду?  
 - Конечно. А как иначе, если у команды не идет игра? Надо повысить голос, 
чтобы взбодрить игроков.  
 - Помните какой-то конкретный момент при вас?  
 - Да. Дэвид Семенович просил в зоне активно идти на защитников. А у нас вся 
команда просто стояла и двигалась по шайбе. Тренер весь период просил идти 
активно, но мы этого не выполняли. После этого он в жесткой форме сказал: "Так 
не пойдет. Надо играть активно!" На третий период мы вышли и сыграли по-
другому.  
- Сколько матчей надо провести, чтобы ощущать себя полноценным игроком 
КХЛ?  
 - Определенного количества нет. Надо провести полную предсезонку и целый 
сезон, чтобы понять, что ты готов к КХЛ. По 15-20 матчам полную картину не 
получишь.  
 - Ваша жизнь изменилась после дебюта в КХЛ? Заметили больше внимания?  
 - Внимания стало больше. Добавилось поклонников, подписчиков. Начали 
писать сообщения. А жизнь не изменилась. Просто тренируюсь, играю, работаю 
над собой.  
 - Самое главное теперь - не потерять голову от чрезмерного внимания. 
Понимаете, как справиться с этим?  
 - У меня такого никогда не было. Пишут обо мне и пишут. Я еще ничего не 
добился. Да, это хороший дебют, но еще ничего не сделано. Надо работать и 
работать, чтобы становиться лучше.  
 - Одно время вы вели аккаунт с нарезками своих голов. Почему забросили?  
 - Когда мы играли по ЮХЛ, был коронавирус. Делать особо нечего. Не только я 
один вел такие аккаунты. Много кто выкладывал свои голы под музыку. А что, 
прикольно! Сам делал монтаж, накладывал музыку в телефоне. Заняться было 



 

 

особо нечем. Когда немного повзрослел, подумал: "А зачем?" Нужно стараться и 
забивать голы, чтобы МХЛ и КХЛ их выкладывали.  
 - Многие хоккеисты сейчас заводят телеграм-каналы. Не думали об этом?  
 - Вообще нет! Знаю игроков, которые ведут телеграм-каналы, но сам еще не 
думал об этом. Это будет отнимать мое время. Лучше я пойду потренируюсь, 
подышу свежим воздухом или посвящу время близким.  
 - Зависимость от социальных сетей у вас есть? Можете перед сном маниакально 
залипнуть в телефон?  
 - Перед сном - нет. Лев Сергеевич сказал нам, что пользоваться телефоном 
перед сном вредно.  
 - И все сразу его послушали?  
 - Мы это сами понимали. Самое главное - убирать телефон за час, чтобы сон 
был крепче. Так нам говорил тренер.  
 - Стараетесь следить за образом жизни?  
 - Конечно. Постоянно слежу за сном, питанием.  
 - Как пришли к этому? Многие в юном возрасте об этом не задумываются.  
 - Это приходит с возрастом. Кто-то больше понимает и разбирается в режиме 
сна и питания. Все ведь давно изучено. Мне хочется получить от себя лучшего 
результата. Поэтому слежу за образом жизни: пораньше убираю телефон, 
больше пью воды, почти не ем шоколад. Помню, когда Лев Сергеевич пришел в 
команду, он сказал, что шоколадки - это вред. Из-за них только кариес возникает, 
зубы портятся. Я тогда еще думал: съем я шоколадку, что в этом такого? Пошел 
в магазин за шоколадкой. Мне навстречу идет Лев Сергеевич. Только-только он 
нам говорил, что шоколад есть нельзя. Спрашивает меня: "Что в пакете?" Первая 
мысль - обмануть и сказать, что несу фрукты. Но врать не стал - сказал, что у 
меня там шоколадки. Тренер ответил: "Ладно, хорошо". Это были сборы. 
Вечером у нас тренировка. У меня что-то не пошло, и Лев Сергеевич мне это 
припомнил. С этого момента ограничиваю себя в сладком и слежу за тем, что ем.  
 - От каких продуктов вы отказались?  
 - Полностью отказаться - такого нет. Могу позволить выпить кока-колу, хоть и 
понимаю, что это вредно. Но только в выходные! Наверное, нет продуктов, кроме 
сладкого, от которых я полностью отказался.  
 - А от компьютерных игр нет зависимости?  
 - У меня дома нет компьютера. Только плейстейшен. Такой проблемы точно нет. 
До трех ночи не играю. Сон важен, за час стараюсь убирать все электронные 
устройства. В свободное время могу поиграть часа три-четыре, но зависимости 
точно нет.  
 - Мне рассказывали, что вы до сих пор играете в Brawl Stars.  
 - Нет, сейчас уже не играю. Играл в свой первый сезон в МХЛ - тогда она была 
очень популярна. Мы с Мишей Решетько, капитаном "Снайперов", много шутили 
об этом. Потом стало неинтересно. Больше времени посвящаю тренировкам и 
самому себе.  
- Вас уже сравнивают с Владимиром Тарасенко. Для Новосибирска он - легенда?  
 - Сравнения с Тарасенко очень приятны. Но, повторюсь, я еще ничего не 
добился. Надо продолжать работать над собой. Когда мы с отцом ходили в юном 
возрасте на хоккей, я смотрел на Тарасенко и получал удовольствие от его игры. 
Для "Сибири" он сделал очень многое. Он сейчас играет в НХЛ - не каждый 
сможет пробиться в эту лигу. Для Новосибирска Владимир - легенда.  
 - Знакомы с ним лично?  
 - Нет, не знаком.  
 - Мечтали когда-то об автографе или клюшке Тарасенко?  



 

 

 - Такого не было. По детству я собирал фотографии, но вратарей. Мне больше 
нравились голкиперы. Всегда просил отца, чтобы поставил меня в ворота. Но он 
всегда запрещал.  
 - Почему же?  
 - Не знаю. Помню, едем в машине. Спрашиваю: "Пап, почему ты не хочешь 
поставить меня в ворота?" Он отвечает: "Вот исполнится тебе 17 лет - и 
поймешь". Может быть, я понял его, а может быть, и нет. Возможно, дело в 
дорогой форме либо в высокой конкуренции. Давно не спрашивал об этом у отца. 
На Новый год или после сезона могу поменяться формой и сыграть в воротах, 
чтобы получить кайф от этого.  
 - Кто из вратарей нравился в детстве?  
 - Джефф Гласс и Саша Салак. Больше даже фанател по Салаку. В комнате 
висел его постер. С возрастом понял, что вратари, конечно, классные, но лучше 
я буду забивать.  
 - В одном интервью вы называли кумиром Андрея Свечникова. Он им и остался?  
 - Ой, знаете, меня просто попросили назвать кумира. Мне нравился Андрей 
Свечников: у него классный кистевой бросок, он тогда забивал лакроссы. Я и 
назвал его. На самом деле одного кумира у меня нет. Стараюсь от всех игроков 
брать понемногу. Взять сейчас того же Коннора Бедарда. Нравится его техника 
катания, бросок, как он мыслит на шаг вперед. В основном слежу за молодыми 
игроками: Хьюз, Зеграс, Коуфилд - парни, которые ярко играют в НХЛ.  
 - Судя по названным фамилиям, вам больше нравятся игровички, а не 
узкоспециализированные форварды а-ля Александр Овечкин, который по 
большей части заточен на бросок?  
 - Да. Я не говорю, что мне не нравится Овечкин. У него отличный бросок и 
щелчок. Но если сравнивать с молодыми Коуфилдом, Зеграсом и Бедардом, 
которые могут придумать момент из ничего, я выберу их. Потому что сам люблю 
придумывать на льду что-то неожиданное.  
 - Лакросс есть в вашем арсенале финтов?  
 - Конечно. Пробовал даже по МХЛ забить. Не помню, с кем мы играли, - я попал 
в перекладину. Много лакроссов забил по ЮХЛ - шесть или семь. Когда пойму 
скорости КХЛ, могу попробовать взять инициативу на себя и исполнить что-то 
необычное, например тот же лакросс.  
 - За такую игру может прилететь от ветеранов, которые не любят, когда молодые 
выпендриваются. Готовы к этому?  
 - Да. Расскажу историю. Когда я зашел в первую команду, "Сибирь" подписала 
Антона Худобина. На следующей день после матча с "Куньлунем" была 
тренировка. Мы делали упражнение "два в одного". Отдается пас за ворота, и 
игроку за воротами нужно что-то придумать: отдать пас или вылезти из угла. 
Подумал: почему бы не сделать лакросс? Забил. Тут же слышу, как Антон 
говорит: "Тебе еще рано". Я сначала его не понял. Потом мы играли в зоне 
четыре на четыре. Я Антону два раза забил из-под ноги. С нами катался Денис 
Александров. Он объяснил, что так делать не надо. Во-первых, из уважения к 
возрасту. Во-вторых, вратарь на тебя не посмотрит и ударит. Ему ничего не 
сделают, а тебе потом два месяца восстанавливаться. Я подъехал к Антону, 
извинился за финты. Он похвалил меня за технику, но сказал, что лучше 
показывать ее в игре.  
 - Антон только-только перешел в "Сибирь", а уже пользуется таким огромным 
уважением?  
 - Конечно. Еще история. Мы сидели на скамейке с Шашковым. Говорю ему: "Я 
недавно на приставке за Худобина играл, а сейчас я с ним на льду нахожусь". Он 
посмеялся.  



 

 

- Как вы вообще познакомились с хоккеем?  
 - Я сам не помню. Все с рассказов родителей. В три года я катался в Бердске. 
Мы просто ходили на массовые катания. В четыре года отец отдал меня в ДЮСШ 
"Энергия". На первый турнир я поехал за команду "Штурм" из города Чик. Ни за 
что не угадаете, кто меня тогда тренировал.  
 - Угадаю. Виталий Черночуб.  
 - Да! Это был мой первый турнир. Мы поехали с Виталием Геннадьевичем. 
Через год-два я перешел в "Штурм". Сначала играл за 2004 год, потом меня 
спустили в 2005-й. Оттуда перешел в "Сибирь", где нахожусь с 11-12 лет.  
 - Черночуб внес большой вклад в ваше развитие?  
 - Безусловно. Спасибо ему огромное, он много вложил в меня. Денис 
Валерьевич Москаленко тренировал меня в "Энергии". С ним я делал свои 
первые шаги в хоккее. Владимир Николаевич Гольц и Дмитрий Васильевич 
Яковлев также многое мне дали, за что им очень благодарен.  
 - Родители не пытались отговорить от хоккея из-за травм и пропуска уроков в 
школе?  
 - Школу я пропускал, да, но никто не отговаривал. Было время, когда запускал 
учебу. Примерно в восьмом-девятом классе, когда сдавали ОГЭ, а меня вызвали 
в ЮХЛ и команду МХЛ. Мама говорила мне: "Не будешь успевать учиться - на 
тренировки не пойдешь". Пришлось больше времени уделить школе, но и хоккей 
не запускал.  
 - Троек много в аттестате?  
 - Почти все. Возможно, если бы не хоккей, то я бы учился лучше. Не хватало 
времени на школу. Поэтому и троек много.  
 - Вас пытались привлечь в юниорские лиги США или Канады?  
 - Такого не было. Команды из Америки не интересовались мною, об отъезде 
речь не шла. В десятом классе, когда я сыграл все матчи за ЮХЛ, общался со 
скаутами своего агента. Они сказали, чтобы я даже не думал про Северную 
Америку и развивался в России. Если в России все будет хорошо, то можно 
попасть на драфт, после чего уже надо смотреть в сторону Северной Америки.  
 - Но на последнем драфте НХЛ вас не выбрали.  
 - Не выбрали, да. Я понимал, что в преддрафтовый год должен хорошо 
отыграть. Но не задалось начало сезона. Очки давались тяжело - я сыграл не 
так, как хотел. От драфта ничего не ждал. Только работал над собой. Спокойно 
относился к этому. У меня еще будет год, чтобы попасть на драфт.  
 - Другие российские клубы могли вас перехватить из "Сибири"?  
 - Как я знаю, особого интереса не было ни от кого. Как я играл в "Сибирских 
снайперах", так и продолжаю развиваться в системе клуба.  
 - Ваша девушка тоже занимается спортом, верно?  
 - Да. Она занималась самбо.  
 - Обучает вас приемам?  
 - Ха-ха, если только сам попрошу. Но я такого не делаю. Она сейчас больше 
занимается учебой. Со спортом пришлось повременить. Пока взяла паузу. Я не 
очень-то люблю драться. Если нужно, то я выйду и скину перчатки. Но девушку 
не просил показывать приемы.  
 - Вам с ней ссориться нельзя, чтобы самому не пропустить прием.  
 - Она сама это понимает. Говорит: не беси меня, травмы тебе не нужны.  
 - В отношениях помогает, что вы оба спортсмены?  
 - Конечно. Она меня понимает как спортсмена. В каких-то моментах говорю ей, 
что меня лучше не трогать. Она соглашается, общение на какое-то время 
сводится к минимуму.  
 - Как вы познакомились? Кто к кому пришел на соревнования?  



 

 

 - Мы были на дне рождения у кого-то. Она в этот же вечер сказала мне: "Да ты 
меня уже на следующий день забудешь". В итоге написал ей через три дня - и 
вот мы сейчас с ней в отношениях.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-mihalev-intervyu-
napadayuschego-sibiri-o-sravnenii-s-tarasenko-debyute-v-khl-i-otnosheniyah-s-
nemirovski-2157927/ 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА рассказал о единственном минусе Санкт-Петербурга (Р-
Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Нападающий петербургского СКА Арсений Грицюк признался, что комфортно 
ощущает себя в Санкт-Петербурге после переезда из Омска.  
Грицюк перешел в СКА перед сезоном-2023/24. В регулярном чемпионате КХЛ в 
составе своего нового клуба он провел 21 матч и набрал 12 очков (8 голов и 4 
передачи). Ранее форвард выступал за "Авангард".  
"Когда переезжал в Санкт-Петербург, то ожидал, что город будет чуть солнечнее. 
Но, похоже, не туда попал. Шучу, конечно. Город прекрасный, он мне очень 
нравится в плане архитектуры, развлечений. Когда переехали, то жена сразу 
сказала: "Давай окультуриваться, пойдем в театр". В начале сезона сходил в 
театр, сейчас еще планирую сходить на балет, хотя балет, наверное, не мое. Но 
надо будет посмотреть - первый раз как в первый класс. Очень приятный для 
жизни город", - сказал Грицюк РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20231216/gritsyuk_pogoda-1916204288.html 

К заголовкам сообщений 

Грицюк назвал главную цель в СКА (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Нападающий петербургского СКА Арсений Грицюк заявил РИА Новости, что 
намерен добиться возвращения в основной состав армейцев, а также признался, 
что ощущает поддержку со стороны руководства клуба и главного тренера 
команды Романа Ротенберга.  
Грицюк перешел в СКА перед сезоном-2023/24. В регулярном чемпионате КХЛ в 
составе своего нового клуба он провел 21 матч и набрал 12 очков (8 голов и 4 
передачи).  
"У меня всегда положительный настрой. Хочу вернуться в основной состав СКА. 
Каждый хоккеист здесь амбициозен, хочет играть и доказывать самому себе, что 
однажды сделал правильный выбор, что он достоин находиться в команде топ-
клуба КХЛ. Конечно, я ощущаю поддержку со стороны руководства СКА и Романа 
Борисовича. Мы постоянно общаемся, тренер мне дает подсказки. Да, не все 
удается так, как этого мне хотелось. Но это жизнь - надо проходить через любые 
препятствия", - сказал Грицюк.  

https://rsport.ria.ru/20231216/gritsyuk-1916203147.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Северстали": в красивой игре без результата нет ничего 
хорошего (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-mihalev-intervyu-napadayuschego-sibiri-o-sravnenii-s-tarasenko-debyute-v-khl-i-otnosheniyah-s-nemirovski-2157927/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-mihalev-intervyu-napadayuschego-sibiri-o-sravnenii-s-tarasenko-debyute-v-khl-i-otnosheniyah-s-nemirovski-2157927/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vladimir-mihalev-intervyu-napadayuschego-sibiri-o-sravnenii-s-tarasenko-debyute-v-khl-i-otnosheniyah-s-nemirovski-2157927/
https://allhockey.ru/news/show/500332-Napadajuschij_Sibiri_Mihalev_mezhdu_Ovechkinym_i_Bedardom_vyberu_Bedarda
https://www.sports.ru/hockey/1115711686-vladimir-mixalev-mne-nravitsya-ovechkin-no-esli-sravnivat-ego-s-kofild.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290187
https://rsport.ria.ru/20231216/gritsyuk_pogoda-1916204288.html
https://rsport.ria.ru/20231216/gritsyuk-1916203147.html


 

 

Защитник "Северстали" Владимир Грудинин сравнил красивый и 
результативный хоккей с прагматичным, но приносящим результат. 20-летний 
игрок обороны перешел в "Северсталь" из ЦСКА по ходу текущего сезона. 
"Это довольно философский вопрос, потому что у каждого на него будет свой 
ответ. Лично я считаю, что игра, которую пропагандирует Андрей Леонидович 
Козырев, намного интереснее и она будет давать стабильный результат, если 
просто придерживаться каких-то тактических стандартов. Даже в 
комбинационном и красивом хоккее есть определенные мелочи, которые нужно 
выполнять. Хоккей "Северстали" приносит больше удовольствия как зрителям, 
так и самим игрокам. 
Хоккей - это, в первую очередь, результат. Если команда побеждает, неважно, 
как она играет. Но если красивый и комбинационный хоккей приносит результат, 
то, конечно, он будет в приоритете. Если тактика "автобусов" приносит клубу 
победы, значит, он движется в правильном направлении. В любом случае 
болельщики приходят посмотреть не только на красивый хоккей и эффектные 
шайбы, но и на победу своей команды. Они побеждают и проигрывают вместе с 
ней и не получат положительных эмоций, если их клуб играет в зрелищный 
хоккей, но проигрывает. В красивой игре без результата нет ничего хорошего".  

https://www.championat.com/hockey/news-5360398-zaschitnik-severstali-v-krasivoj-
igre-bez-rezultata-net-nichego-horoshego.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата": трансферов не будет (Чемпионат.com, Москва, 
16 декабря 2023) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов выступил с резким 
комментарием в своем телеграм-канале на фоне появившихся в СМИ слухов о 
возможном переходе 24-летнего американского форварда Александра 
Хмелевского в московский ЦСКА. 
"Трансферов не будет", - гласит публикация Рината Баширова в телеграм-
канале. 
Контракт Хмелевского с "Салаватом" рассчитан до конца этого сезона. Он 
является как лучшим снайпером, так и лучшим бомбардиром уфимцев с 33 
(19+14) результативными действиями в 39 встречах нынешнего сезона. Всего в 
КХЛ он провел 112 матчей, записав на свой счет 86 (49+37) очков при 
коэффициенте полезности "+17". 
Напомним, период регистрации новичков в нынешнем сезоне заканчивается 27 
декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360558-gendirektor-salavata-transferov-
ne-budet.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Советский спорт, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Конюшков поделился ожиданиями от второй части чемпионата КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Защитник "Торпедо" Богдан Конюшков поделился ожиданиями от второй части 
чемпионата КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360398-zaschitnik-severstali-v-krasivoj-igre-bez-rezultata-net-nichego-horoshego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360398-zaschitnik-severstali-v-krasivoj-igre-bez-rezultata-net-nichego-horoshego.html
https://www.sports.ru/hockey/1115711728-zashhitnik-severstali-v-krasivoj-igre-bez-rezultata-net-nichego-xorosh.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360558-gendirektor-salavata-transferov-ne-budet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360558-gendirektor-salavata-transferov-ne-budet.html
https://allhockey.ru/news/show/500341-Gendirektor_Salavata_Bashirov_transferov_ne_budet
https://www.sovsport.ru/hockey/news/generalniy-direktor-salavata-yulaeva-bashirov-zayavil-chto-transferov-ne-budet


 

 

"Что можно ждать от "Торпедо" во второй части чемпионата? Будем так же 
пропагандировать в "Торпедо" атакующий, дерзкий, агрессивный хоккей. Думаю, 
ничего особенно не поменяется. Просто будем заглядывать немного дальше - в 
плей-офф. Нужно чуть-чуть подравнять дисциплину. "Торпедо" должно больше 
уделять внимание обороне, чтобы достичь чего-то в плей-офф? Все должно быть 
сбалансировано и гармонично, но приоритет будет все равно атаке, потому что 
в прошлом плей-офф и в этом сезоне мы доказали, что этот хоккей работает. 
После прошлого плей-офф осталась недосказанность? Слишком много эмоций 
потратили, когда прошли первый раунд. Хотя мы засматриваемся на Кубок и 
работа еще не была сделана. Эмоций не хватило, а в игровом плане не могу 
сказать, что мы уступили, больше ментально". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/konyushkov-podelilsya-ozhidaniyami-
ot-vtoroy-chasti-chempionata-khl-2158389/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард", видимо, не обменяет Гераськина в "Металлург". Решила 
позиция Кравеца - главный тренер верит в игрока (Sports.ru, Москва, 16 
декабря 2023) 
Игорь Гераськин, скорее всего, не перейдет в "Металлург".  
Ранее сообщалось, что "Авангард", "Металлург" и "Ак Барс" ведут переговоры о 
трехстороннем обмене, в котором Игорь Гераськин мог перебраться в уральский 
клуб. 
Но, по данным журналиста Михаила Зислиса, нападающий, видимо, продолжит 
выступления в "Авангарде", поскольку решающим фактором стала позиция 
главного тренера команды Михаила Кравеца. 
Специалист уверен, что из Гераськина "можно еще выжать больше". Отмечается, 
в команде к нему также очень хорошо относятся. 
В нынешнем сезоне нападающий набрал 14 (4+10) очков при полезности "минус 
5" в 38 матчах Фонбет чемпионата КХЛ при среднем игровом времени 13:53.  

https://www.sports.ru/hockey/1115712738-avangard-vidimo-ne-obmenyaet-
geraskina-v-metallurg.html 

К заголовкам сообщений 

В ХК "Торпедо" рассказали о состоянии здоровья лучшего бомбардира 
команды Атанасова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
В ХК "Торпедо" рассказали о состоянии здоровья лучшего бомбардира команды 
Атанасова  
Генеральный директор ХК " Торпедо " Александр Харламов рассказал "Матч ТВ" 
о состоянии здоровья нападающего Василия Атанасова. 
Ранее появилась информация, что форвард получил сотрясение мозга в матче 
за команду "Россия 25" против сборной Белоруссии (5:3). 
 - Вроде бы состояние здоровья Василия Атанасова нормальное. Надеемся, что 
он будет играть за "Торпедо" в ближайшее время, - сказал Харламов "Матч ТВ". 
Атанасов является лучшим бомбардиром "Торпедо", набрав 38 (19+19) очков в 
38 матчах регулярного чемпионата. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995444_V_KhK_Torpedo_rasskazali_o_
sostojanii_zdorovja_luchshego_bombardira_komandy_Atanasova 

К заголовкам сообщений 
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Трансферы клубов 

 
ЦСКА продлил контракт с защитником Провольневым до конца сезона-
2025/26 (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
ЦСКА объявил о подписании нового контракта с защитником Владиславом 
Провольневым до конца сезона-2025/26.  
28-летний россиянин выступает за армейцев с 2021 года. Всего он провел за клуб 
152 матча и набрал 38 (9+29) очков.  
В этом сезоне на его счету 7 (3+4) очков в 37 матчах ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-
provolnevym-do-konca-sezona-2025-26-2158212/ 

Похожие сообщения (6): 

• Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Моя задача - не голы забивать, а делать так, чтобы команда 
выигрывала". Анна Шибанова о личном рекорде и промежуточном 
результате "Агидели" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 16 
декабря 2023) 
Защитник "Агидели" Анна Шибанова является одним из самых опытных игроков 
ЖХЛ, на счету которого почти 300 матчей в Лиге. В своем девятом сезоне на 
профессиональном уровне хоккеистка в шаге от повторения личного рекорда в 
10 заброшенных шайб за регулярку. В интервью сайту ЖХЛ Анна поделилась 
целями и рассказала о самом запоминающемся матче.  
"Матч Звезд - это повод развеяться"  
 - Недавно у Туле прошел Матч Звезд ЖХЛ, который стал для вас шестым в 
карьере. Какой звездный уикенд понравился больше?  
 - Наверное, самый первый, который состоялся 2017 году в Уфе. Он был для нас 
домашним и собрал много зрителей. Но самое интересное было то, что мы 
вообще не знали, что нас ожидает. Несмотря на то, что мы проиграли команде 
Запада 0:4, нас поддерживали родные трибуны, все это было очень 
волнительно, интересно. В Туле тоже было прикольно: мы приехали пораньше и 
смогли погулять по городу. Праздник получился хорошим. Хоть стадион 
небольшой, все равно чувствовалось присутствие болельщиков.  
 - Вот как раз именно в Туле вы забили свой первый гол на Матчах Звезд.  
 - У меня в сезоне 2023/2024 все подобные голы залетают. Да, долго не могла 
забить на звездных уикендах, но, если честно, вообще об этом не думала. В Туле 
на повторе услышала от комментатора, что это была моя дебютная шайба. Я не 
придавала этому значение. Конечно, как все говорят, мы едем на Матч Звезд 
биться за победу, а не играть в поддавки. Но все равно для каждой из 
спортсменок это событие больше повод развеяться, повеселиться и погонять в 
хоккей в свое удовольствие.  
 - Вы стали капитаном команды Востока и совершили камбэк в матче. Что 
говорили партнерам и как мотивировали их, чтобы отыграться с 1:3?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-provolnevym-do-konca-sezona-2025-26-2158212/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-zaschitnikom-provolnevym-do-konca-sezona-2025-26-2158212/
https://rsport.ria.ru/20231216/provolnev-1916165317.html
https://allhockey.ru/news/show/500311-Zaschitnik_Provol_nev_podpisal_novyj_kontrakt_s_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995097_CSKA_prodlil_kontrakt_s_dvukratnym_obladatelem_Kubka_Gagarina_Provolnevym


 

 

 - Мы просто смеялись, шутили и наслаждались игрой, хоть все же в первых двух 
периодах волновались немного - не все хоккеистки играли при полных трибунах. 
Хотелось взять реванш за обиднейшее поражение в Челябинске (тогда Восток 
уступил со счетом 3:4). У нас зародилась какая-то традиция, что команда гостей 
побеждает. В Туле, когда уступали в счете, начали переживать, что она 
прервется, но, к счастью, этого в итоге не случилось.  
"Мне кажется, за 21 игру можно было забить больше"  
 - Вы атакующий защитник. В одном из интервью вы говорили, что вам нравится 
забивать. Когда начинали карьеру, не думали стать нападающим?  
 - В детстве я играла в атаке: мы с сестрой были нападающими, когда начинали 
свой хоккейный путь в Тюмени. В 14 лет, перейдя в первую профессиональную 
команду "Спартак-Меркурий" в Екатеринбурге, меня поставили в защиту. Так и 
пошло. Но я часто подключаюсь к атакующим действиям как на тренировках, так 
и на играх. Спрашиваю у нападающих, как и куда лучше бросить. Мне нравится 
забрасывать шайбы, да и мои партнеры довольны тем, что я участвую в голевых 
моментах. Форварды помогают нам в обороне, а нам хочется помочь им в атаке, 
забивать, набирать очки и приносить победу.  
 - На сегодняшний день у вас в активе девять заброшенных шайб, вы находитесь 
в шаге от повторения рекорда в 10 голов за регулярке. Как удалось выдать такой 
результативный старт?  
 - На самом деле, ничего такого я не делала, не было никакого настроя больше 
забивать - просто готовилась как обычно. Думаю, в опасных моментах партнеры 
много что решают. Если посмотреть голы, которые я забиваю, можно увидеть, 
что Ксюша Тюрина много работы делает на пятаке, зачастую хорошо закрывает 
вратаря. Когда ее вижу на льду, сразу понимаю, что нужно бросать. Ничего 
особенного, да и девять голов - не скажу, что это много. Мне кажется, за 21 игру 
можно было забить больше.  
 - А вообще есть ли цель стать лучшим бомбардиром-защитником Лиги?  
 - Изначально такой задачи не было, но сейчас, когда я уже нахожусь на 
лидирующих позициях, появляется мотивация зацепиться и побороться за более 
высокую позицию в рейтинге. Иногда присутствуют такие мысли, плюсом, 
понимаю, что своими голами я помогу команде обыграть соперника. Нет желания 
сыграть в угоду себе, при этом причинив ущерб коллективу: вместо того, чтобы 
отдать, бросить самой. Моя задача - не голы забивать, а делать так, чтобы 
команда выигрывала. Поэтому, если получится забросить шайбу, будет хорошо, 
если нет, то ничего страшного.  
 - А как вообще готовитесь к матчам?  
 - Раньше, когда была моложе, очень верила в ритуалы. Потом, когда со 
временем они начали рушиться, поняла, что нужно от этого избавляться. 
Например, у тебя привычка выходить на лед последней. Приходит игрок, у 
которого такая же традиция, и вот, вы там боритесь за это место, в противном 
случае кто-то из вас загоняется по этому поводу и у него ничего не получается. 
Подобного было очень много, даже в моменте как-то забывала, все ли сделала, 
чтобы победить. В перерывах всегда музыку еще слушала, а когда приехала в 
первый раз в сборную, где в раздевалках запрещены телефоны, избавилась от 
этой привычки. Со временем я поняла, что все эти ритуалы мне мешают. 
Единственное, что до сих пор делаю перед матчем - это перематываю клюшку, 
даже если лента находится в идеальном состоянии, и надеваю коньки с левой 
ноги. Если перед игрой сильно переживаю, стараюсь не закрываться в себе, 
общаюсь с одноклубницами и отвлекаюсь от мыслей о предстоящей встрече.  
 - Вы имеете наибольшее количество проведенных матчей в ЖХЛ - число скоро 
достигнет трехсот встреч. Какая из игр запомнилась больше?  



 

 

 - Наверное, матч с "Торнадо", во время которого мы ходили менять форму. Это 
было около пяти лет назад. Тогда произошел какой-то конфликт из-за амуниции. 
Как оказалось, у нас были шорты разного цвета, и по ходу игры наша команда 
пошла переодеваться. Для меня это был нонсенс.  
"Хочется выиграть и регулярный чемпионат, и Кубок"  
 - Половина сезона с увеличенным количеством матчей позади. Как физическое 
состояние?  
 - Если честно, думала, что будет намного тяжелее с точки зрения "физики", но 
как показывает практика, сложности возникли с моральным состоянием. Шесть 
матчей с одним соперником за сезон - будто бы слишком много. За это время ты 
запоминаешь все привычки, стиль игры команд-противника. Особенно, если 
учесть, что состав клубов обычно не меняется и одни игроки из сезона в сезон 
выходят на лед, пробив тебя. Иногда думаешь: "Господи, опять ты". В этом плане 
сложновато. Плюсом, когда уезжаешь на выезд, где с одним коллективом 
проводишь три встречи, потом с другим столько же, получается, слишком много 
времени проводишь вне дома. Что касается "физики", то здесь большое 
значение сыграл и Матч Звезд. Он стал некой разгрузкой: мы съездили, 
повеселились, разгрузились и готовы продолжать сезон. Думаю, после него 
будет легче играть.  
 - "Агидель" показывает не всегда стабильную игру. С чем это связано?  
 - У каждой команды бывают победы и поражения, никто не может идти 
стабильно хорошо. После неудачной серии в Челябинске, где мы дважды 
уступили "Белым Медведицам", поняли, что нет слабых соперников. Каждый 
клуб усиливается игроками, хочет играть и побеждать. Тем более все понимают, 
что "Агидель" - команда-чемпион, и норовят нас обыграть.  
 - Какая у команды цель: стать лидером по итогам регулярки, стать чемпионом 
или выиграть все вместе?  
 - Конечно, хочется выиграть и чемпионат, и титул. Нет такого, что мы 
обесцениваем регулярку в пользу плей-офф. Хочется быть лучшими везде. 
Поэтому, когда полсезона мы шли на втором месте, уступая "Торпедо", 
понимали, что с ними будут принципиальные игры. Для нас важно побеждать в 
каждом матче и становится лидером.  
 - Как раз после возобновления чемпионата команду ждет серия с "Торпедо". Как 
готовитесь к этим встречам?  
 - У нас половина команды уехала в сборную, поэтому каждый готовится по-
своему. Тренируемся, нет каких-то супер-заготовок. Здесь важно понимать, что 
мы ничем друг друга не удивим: "Торпедо" знает, чего ожидать от нас, мы - от 
них. Никто не форсирует события, все понимают важность этих встреч. Главное, 
подойти к матчам готовыми физически и морально, чтобы выйти и сыграть без 
ошибок, показав свой лучший хоккей.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046849/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Федерации и спонсоры поддержат нейтральных спортсменов, заявил 
Третьяк (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Если Олимпийский комитет России (ОКР) не сможет поддерживать российских 
спортсменов, участвующих в международных соревнованиях в нейтральном 
статусе, помощь им будут оказывать спортивные федерации и спонсоры, заявил 
РИА Новости глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046849/


 

 

"Я не знаю, там решат вопрос. Кто будет (поддерживать - прим.)? И федерации 
будут поддерживать, и будут поддерживать спонсоры. Спонсоры же есть. У всех 
федераций есть спонсоры, без спонсоров сегодня невозможно", - сказал Третьяк, 
отвечая на вопрос о том, кто будет поддерживать спортсменов с нейтральным 
статусом.  
Ранее президент ОКР Станислав Поздняков заявил, что в связи с полученными 
рекомендациями Международного олимпийского комитета (МОК) по 
нейтральному статусу атлетов организация полностью прекратила 
финансирование их деятельности.  

https://rsport.ria.ru/20231216/tretyak-1916170822.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Турнир 3 на 3 - нужная вещь. Федерация хоккея России его развивает, 
чтобы соответствовать трендам (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 
декабря 2023) 
Совсем скоро хоккей в подобном формате должны включить программу 
Олимпиады и международные турниры. 
Вряд ли в ближайшем будущем хоккей 3 на 3 вытеснит традиционный - в 
формате 5 на 5. Однако то, что уровень игры, когда на площадке по три полевых 
игрока у каждой команды на льду максимум, будет набирать обороты - это факт.  
Дело в том, что ИИХФ планирует включить хоккей 3 на 3 в программу Олимпиад. 
МОК рассматривает предложение от этой структуры, и есть перспективы, что 
дебют хоккея 3 на 3 в качестве Олимпийского вида может состояться на Играх в 
2030 году.  
 "Россия 25" - лучшая в формате 3 на 3. Теперь дело за главным трофеем Кубка 
Первого канала 
В 2021 году президент ИИХФ заявлял о планах дебюта хоккея в формате 3 на 3 
в официальной программе соревнований. Поэтому России и другим странам 
нужно быть готовыми к новому хоккейному турниру, где игра упрощается и 
становится больше свободы действий для игроков.  
Именно поэтому на Кубке Первого канала ФХР включает в расписание не только 
матчи сборных в формате 5 на 5, но и выделяет отдельный игровой день для 
проведения турнира 3 на 3. Более того, хоккей в подобном формате стал 
международным, так как играют между собой сборные Белоруссии, Казахстана и 
России.  
На данный момент турнир 3 на 3 проходит в формате небольшого шоу, как 
разгрузка для игроков и небольшой отдых. Но это в тоже время показатель того, 
что хоккей 3 на 3 находится на контроле у ФХР, и ему уделяют большое 
внимание. 
Скорее всего, под сборную России 3 на 3 Федерации придется создавать 
специальную команду и турниры, так как игроки, которые выступают в КХЛ, 
заточены под другой хоккей. Количество вакансий среди игроков должно 
увеличиться. Вполне реально, что хоккеисты, которые не попали в элиту, 
переформатируются под хоккей 3 на 3, чтобы стать в нем звездами.  
У России в этом плане уже небольшие наработки есть. Во-первых, опыт 
организации турнира в подобном формате - 3 на 3. Во-вторых, успехи. На Кубке 
Первого канала-2023 сборная России заняла первое место. В прошлом году 
золото взяли представители Белоруссии. Так что Кубок Первого канала - это 

https://rsport.ria.ru/20231216/tretyak-1916170822.html
https://sport24.ru/other/news-604739-tretyak-rasskazal-kto-budet-podderzhivat-sportsmenov-na-olimpiade-ot-kotorykh-otkazalsya-okr


 

 

большая помощь для развития хоккея 3 на 3 не только для сборной России, но и 
для Белоруссии и Казахстана. 
 "Россия 25" победила в турнире по хоккею в формате 3х3 на Кубке Первого 
канала 
Так что формат 3 на 3 - это не только шоу, его проведение - стратегия на 
популяризацию нового вида хоккея. А еще наработка опыта в плане организации 
и проведения подобных турниров. ФХР готовится максимально к введению 
данного вида хоккея в Олимпийскую программу. И это у них получается, 
особенно в плане того, что уже сейчас вырабатывается международный опыт. 
Федерация не только не отстает, но и опережает тренды в этом направлении. 

https://allhockey.ru/article/show/500323-
Turnir_3_na_3_nuzhnaya_vesch_Federaciya_hokkeya_Rossii_ego_razvivaet_chtob
y_sootvetstvovat_trendam 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг встретился с представителями Федерации хоккея Турции 
(Чемпионат.com, Москва, 17 декабря 2023) 
После матча Кубка Первого канала Россия - Беларусь (5:3) состоялась рабочая 
встреча первого вице-президента Федерации хоккея России, главного тренера 
сборной "России 25" Романа Ротенберга с представителями Федерации хоккея 
Турции: вице-президентами Бураком Индже и Ирфаном Курудиреком, сообщает 
телеграм-канал Хоккей России. Она прошла в Ледовом дворце в Санкт-
Петербурге. 
В ходе нее стороны обсудили сотрудничество в области создания совместных 
хоккейных проектов - от турниров до образовательных программ, выразив 
обоюдное желание взаимодействовать по всем направлениям. 
В завершении гости подарили ФХР позолоченную тарелку авторской работы с 
эмблемой турецкой федерации хоккея. 
"Несмотря на непростой матч, у нас остались силы и эмоции, чтобы работать на 
благо хоккея, о развитии которого мы думаем в режиме 24/7. Мы провели очень 
хорошую встречу с нашими турецкими гостями, обсудили важные моменты. 
Будем сотрудничать, делать совместные программы - это очень важно с точки 
зрения популяризации хоккея по всему миру", - сказал Ротенберг.  

https://www.championat.com/hockey/news-5361088-rotenberg-vstretilsya-s-
predstavitelyami-federacii-hokkeya-turcii.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Никита Коростелев: "Сказал Степанову, что в "Северстали" он не отдает 
такие красивые передачи через пятак" (Охтинский пресс-центр 
(ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 16 декабря 2023) 
После победы над "Звездами и ВХЛ" нападающий сборной России U25 Никита 
Коростелев ответил на вопросы Охтинского пресс-центра.  
- Медленно начали, что было ожидаемо для нашей первой игры на турнире. 
Затем мы проявили характер, показали, на что способна команда, забили 
несколько голов в начале третьего периода и сдержали счет. 
У сборных Беларуси и Казахстана хорошие составы, нас ждут серьезные матчи, 
будем к ним готовиться. 

https://allhockey.ru/article/show/500323-Turnir_3_na_3_nuzhnaya_vesch_Federaciya_hokkeya_Rossii_ego_razvivaet_chtoby_sootvetstvovat_trendam
https://allhockey.ru/article/show/500323-Turnir_3_na_3_nuzhnaya_vesch_Federaciya_hokkeya_Rossii_ego_razvivaet_chtoby_sootvetstvovat_trendam
https://allhockey.ru/article/show/500323-Turnir_3_na_3_nuzhnaya_vesch_Federaciya_hokkeya_Rossii_ego_razvivaet_chtoby_sootvetstvovat_trendam
https://www.championat.com/hockey/news-5361088-rotenberg-vstretilsya-s-predstavitelyami-federacii-hokkeya-turcii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5361088-rotenberg-vstretilsya-s-predstavitelyami-federacii-hokkeya-turcii.html


 

 

 - Вы сходу заняли место в первой тройке нападения. Были ли удивлены такому 
тренерскому доверию? 
 - Ко всему был готов. Еще днем ранее состав был вообще другой. По ходу матча 
я успел поиграть со многими ребятами из состава. Самое главное, что мы 
победили. 
 - В команде соперника играл Ваш одноклубник Егор Степанов. Успели 
перекинуться с ним парой слов во время игры? 
 - Да, мы с ним успели пообщаться и на льду, и после матча. Сказал ему, что в 
"Северстали" он не отдает такие красивые передачи через пятак. (улыбается) 
Егор молодец, здорово играл. - Последние несколько дней складываются для 
Вас очень насыщенно: Матч Звезд КХЛ, Кубок Первого Канала. Эмоции 
переполняют? 
 - Конечно, очень приятно находиться в Санкт-Петербурге, сюда также приехали 
родители и жена с ребенком. Получаю удовольствие от каждого дня, есть 
возможность посмотреть город, вкусно покушать, мы наслаждаемся временем 
здесь. 
 - Завидуете ли одноклубникам, которые уехали отдыхать? 
 - Нет, у нас было всего три выходных, так что, вернувшись с Матча Звезд, я бы 
просто приступил к тренировкам. А вместо этого сейчас нахожусь в сборной 
России. Получается, я даже выигрываю. 
 - После "СКА-Арены" Ледовый не кажется маленьким? 
 - Не обращаю на это внимания. Безусловно, "СКА-Арена" очень впечатлила 
своими масштабами, было классно воочию ощутить ту атмосферу. - В сезоне 
2019/2020 у Вас с Андреем Кузьменко была конкуренция за самый красивый гол: 
сначала Вы забросили шедевральную шайбу в ворота "Ак Барса", затем он забил 
такой же гол и признался, что был вдохновлен именно Вашей шайбой. В свое 
время на Кубке Первого Канала 2020 Кузьменко забил три гола. Посоревнуетесь 
с ним в этом компоненте? 
 - Очень интересная информация! Конечно, буду стараться побить его рекорд, 
для этого у меня еще есть две игры. Мы с Андреем вместе выросли, его папа - 
мой первый тренер. Приятно, что он пытается что-то за мной повторить. Скорее 
всего, я еще больше за ним подглядываю. Мы поддерживаем общение до сих 
пор, но сейчас уже не так часто - во время сезона особо не пообщаешься. 

https://ohtapress.ru/2023/12/16/nikita-korostelev/ 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Танков: "Мы вносим краски в Кубок Первого канала" (Охтинский 
пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 16 декабря 2023) 
Во время турнира "3х3" на Кубке Первого канала нападающий команды "Звезды 
и ВХЛ" Кирилл Танков ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. 
 - Я уже не первый раз принимаю участие в турнире "3х3", всегда приятно играть 
в таком формате. Здорово, что есть возможность проводить такие турниры не 
только на клубном уровне, но и на международном. Пять на пять - это 
традиционный формат, однако у хоккея три на три есть будущее. 
 - Как оценишь состав экспериментально созданной команды "Звезды и ВХЛ"? 
 - Создать такую команду - отличное решение и полезный опыт. У нас молодой 
состав, все хотят показывать результат и доказывать себе, что они не зря 
приехали. Тем более, многие вообще впервые оказались в сборной. Мы вносим 
краски в Кубок Первого канала. 

https://ohtapress.ru/2023/12/16/nikita-korostelev/


 

 

 - Несмотря на то, что у вас в составе преимущественно игроки ВХЛ (семь из 
которых представляют "СКА-Неву"), Лига решила не ставить регулярный 
чемпионат на паузу... 
 - В первую очередь хочется сказать про "Неву": у нас в команде отличная 
атмосфера, все заряжены только на победу. Незаменимых нет, в клубах всегда 
есть пацаны, готовые заменить других игроков и также показывать хороший 
хоккей. В том, что регулярный сезон ВХЛ продолжается, нет ничего страшного - 
мы пропускаем всего пару игр. - Твой хороший друг Дмитрий Бучельников также 
заявлен в "Звезды и ВХЛ". Был ли ты рад его возвращению в Санкт-Петербург? 
 - Конечно, я больше рад за него, так как в его карьере сейчас важный этап - 
аренда в дальний серьезный клуб КХЛ. Он прилетел домой, где сможет 
увидеться со всеми близкими, и уже с новыми силами вернуться в "Адмирал". 
Из-за того, что он приболел, мы сейчас проводим вместе не так много времени. 
 - Как ты относишься к аренде? 
 - Положительно. В СКА действительно большая конкуренция, так как в первой 
команде очень мастеровитые хоккеисты. Поэтому молодому игроку непросто 
пробиться в основу и регулярно появляться на льду. Считаю аренду отличной 
возможностью для многих молодых ребят, стремящихся играть в КХЛ. Они 
набираются опыта и показывают себя, чтобы в дальнейшем вернуться в свою 
команду. - Главный тренер "СКА-Невы" Николай Воеводин - главный тренер 
"Звезд". Считаешь ли ты это преимуществом при адаптации? 
 - У нас один рисунок игры: мы со сборной России 25 играем по одной системе. 
Наличие Николая Анатольевича помогает нам почувствовать знакомую 
атмосферу, так как он говорит те же вещи, что и в "Неве". Это хорошая 
дополнительная поддержка. 
 - Хоккей "СКА-Невы" и "Звезд и ВХЛ" сильно похож друг на друга? 
 - Да, в СКА мы играем по той же системе, поэтому хоккей не отличается: также 
пять в атаке и пять в обороне. 
 - За два прошедших месяца ты набрал лишь пять очков. Вызов на Кубок Первого 
канала можно назвать перезагрузкой? 
 - Да, сейчас у меня действительно не самый простой период - не все получается. 
Много об этом думаю, поэтому был рад вызову в сборную. Кубок Первого канала 
поможет мне разгрузиться, почувствовать игру и, вернувшись в "Неву", снова 
помогать своему клубу, как я делал это раньше. 

https://ohtapress.ru/2023/12/16/kirill-tankov/ 

К заголовкам сообщений 

Тимофей Давыдов: "На турнире "3х3" поначалу вообще не понимал, что 
происходит" (Охтинский пресс-центр (ohtapress.ru), Санкт-Петербург, 16 
декабря 2023) 
Во время турнира "3х3" на Кубке Первого Канала защитник сборной России 25 
Тимофей Давыдов ответил на вопросы Охтинского пресс-центра. 
 - Поначалу вообще не понимал, что происходит. (улыбается) Это, вроде как, 
формат овертайма, но я впервые на таком мероприятии, тут свои правила: 
можно пробрасываться, вратарю нельзя зажимать шайбу, это делает игру 
интенсивнее. 
 - Помнишь ли свои эмоции, когда узнал о вызове в сборную России 25? 
 - Меня это приятно удивило, а мою семью сильно порадовало. Раньше я 
вызывался только в молодежную сборную России. Здесь пацаны уровнем 
повыше, на некоторых из них я равнялся на протяжении прошлых сезонов, а 
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сейчас нахожусь вместе с ними в одной команде. Стараюсь перенять что-то для 
себя. 
 - Ограничение по возрасту омолодило сборную, возраст напарников облегчил 
адаптацию? 
 - Если бы меня вызвали в сборную, где играют Овечкин и Василевский, 
адаптация проходила бы тяжелее. Не знаю, как бы я в этом случае общался с 
такими легендами хоккея: на "ты" или на "Вы". Здесь мои напарники все же 
помоложе, заочно я уже знал некоторых, повезло, что получилось пообщаться со 
всеми вживую, это облегчает адаптацию. В таком коллективе интересно 
"вариться". - С кем ты успел подружиться? 
 - В молодежке, играя против "Стальных Лисов", пересекался с Никитой 
Гребенкиным, но мы особо не разговаривали. В сборной России начали плотно 
общаться, ходить вместе на ужины и просто проводить время. Узнаю от Никиты 
много нового и интересного, он смешной пацан. 
 - Выразил ли Гребенкину респект за его буллит на Матче Звезд КХЛ? 
 - Да, выразил ему респект за прикольный буллит и спросил, кому пришла эта 
идея. 
 - Пауза на Кубок Первого канала пойдет "Северстали" на пользу или нарушит 
игровые кондиции? 
 - Скорее всего, пауза пойдет нам на пользу. В "Северстали" много молодежи, 
кто-то мог подустать от такого плотного графика, перерыв должен им помочь 
восстановиться и держать себя в кондициях, максимально приближенных к игре. 
Думаю, наш тренерский штаб с этим справится - он уже не раз делал все, чтобы 
мы всегда были в тонусе. Я полностью доверяю нашим тренерам и уверен, что 
все будет хорошо. Все покажет игра. - До паузы на Кубок Первого канала у 
"Северстали" были очень нестабильные волнообразные результаты. Причина в 
усталости игроков или в чем-то другом? 
 - Думаю, это была совокупность причин, основная из них - молодость. Мы были 
не так опытны, как некоторые соперники, поэтому могли потерять фокус и 
концентрацию, за что нас наказывали голами. Нам просто нужно оставаться 
полностью вовлеченными в игру и удерживать преимущество. Если посмотреть 
наши прошлые матчи, почти в каждой игре мы вели в счете или доминировали, 
поскольку очень много контролируем шайбу и редко позволяем сопернику 
создавать голевые моменты. 
 - В конце ноября ты забил первый гол в сезоне, поразив ворота ЦСКА. После 
заброшенной шайбы психологически стало легче играть? 
 - Конечно, я выходил на тренировках и забивал, а с игры все никак не получалось 
это сделать, хотя моменты были. Было приятно забить ЦСКА. Жаль, что мы не 
смогли выиграть тот матч, хотя возможность была. - Самый запоминающийся 
матч текущего сезона для тебя - против "Авангарда" в Омске? 
 - Безусловно, мне очень запомнился матч с "Авангардом". Было безумно 
приятно посетить родной город, хорошо, что тренерский штаб дал мне 
возможность встретиться с семьей. Рад был сыграть на "G-Drive Арене" при 
своих близких, которые увидели меня в новых цветах. Если бы мы выиграли матч 
с ЦСКА, когда я забил, думаю, он бы больше отложился в моей памяти, однако 
проигрыш все перечеркивает. Да, шайба пошла мне в статистику, но не осталась 
в сердце. 
 - Поделись целями на вторую половину сезона. 
 - Моя главная цель - быть полезным команде и помогать ей побеждать. Я делаю 
все для "Северстали", а если что-то не получается, это переходит в личную 
стезю. Тренеры меня поправляют и говорят, что нужно исправить, чтобы быть 
эффективнее и надежнее. 



 

 

https://ohtapress.ru/2023/12/16/timofei-davydov/ 

К заголовкам сообщений 

Грицюк ответил, чем ему помогает участие в Кубке Первого канала (Р-
Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Нападающий петербургского СКА и сборной "Звезды и ВХЛ" Арсений Грицюк 
заявил РИА Новости, что участие в Кубке Первого канала помогает ему набрать 
игровую форму и прибавить в уверенности.  
Кубок Первого канала проходит в Санкт-Петербурге. В турнире участвуют 
сборные "Россия 25", Белоруссии, Казахстана и "Звезды и ВХЛ", в состав которой 
входят ведущие молодые игроки клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
и Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ).  
"Участие в Кубке Первого канала мне очень помогает. Здорово, что дают много 
играть. Благодаря этому набираюсь уверенности. Да и где-то молодым ребятам 
пытаюсь помогать, что-то подсказываю, даю советы. Хотя молодежь, пожалуй, 
больше меня удивляет, нежели я их. У них горячая голова, хорошие руки. Все 
ребята техничные, могут многое придумать и сделать. Приятно, что в середине 
сезона выдался шанс после травмы восстановиться, поиграть, набрать тонус. 
Прямо сейчас свою функциональную составляющую оцениваю очень хорошо. 
Играем много, но при этом не задыхаюсь. Ожидал, что будет намного хуже, но 
пару дней перед турниром провел в тренажерном зале и, думаю, выбрал для 
себя правильную нагрузку", - сказал Грицюк.  
"С Романом Борисовичем (тренер СКА и сборной "Россия 25") по игровым 
моментам почти не общаемся, все-таки он тренирует другую сборную. Понятно, 
что это в какой-то мере все номинально, но все же. Он больше подшучивает надо 
мной. Говорит: "Кто мафию пустил на стадион?" Мы же ходим в атрибутике ФХР 
- в черных майках и кофтах с надписью Hockey Mafia. Сами по себе игры хоть и 
товарищеские, но каждый игрок хочет побеждать. Мы хотели обыграть сборную 
"Россия 25" (матч завершился поражением "Звезд" со счетом 2:5), да и по счету 
до третьего периода сохраняли инициативу, игру под контролем. Были надежды 
на шансы, но в третьем периоде, к сожалению, они разрушили", - добавил 
форвард.  

https://rsport.ria.ru/20231216/gritsyuk-1916202772.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг - о победе над Беларусью: у каждого было огромное желание 
сыграть за родину (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг высказался о второй 
встрече на Кубке Первого канала, в которой его подопечные противостояли 
сборной Беларуси (5:3). 
"Благодарность болельщикам, они давали нам энергию. Наша команда вышла, 
понимая, что соперник - победитель прошлогоднего турнира. В начале игры было 
много моментов, где-то подвела реализация. У каждого было огромное желание 
себя проявить, сыграть за родину. 
Когда не забиваешь ты, забивают тебе. Допустили несколько контратак, соперник 
их реализовал. У Беларуси сумасшедшая реализация - два момента, два гола. 
Есть, над чем работать. Ребята молодцы - забили важнейшие шайбы, победили. 
Беларусь ловила все на себя, самоотверженно сыграла, нам было тяжело. Тем 
важнее эта победа. 
Вы видели, как складывалась игра. Хорошо играли, доминировали, [но] соперник 
реализовал три момента, и пришлось искать варианты. Атанасов очень много 
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сыграл, он молодец. Пошел в концовке на пятак, там должно было быть удаление 
до конца. 
Следующая игра самая важная - у Казахстана очень сильная команда. Готовимся 
дальше", - передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена 
Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360640-r-rotenberg-o-pobede-nad-
belarusyu-u-kazhdogo-bylo-ogromnoe-zhelanie-sygrat-za-rodinu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг оценил игру сборной "Россия 25" в матче с Белоруссией (Р-
Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг считает, что его 
подопечные доминировали над национальной командой Белоруссии в очном 
матче на Кубке Первого канала по хоккею.  
Турнир проходит в Санкт-Петербурге. В субботу россияне одолели белорусов со 
счетом 5:3.  
"Понимали, что соперник - победитель прошлогоднего розыгрыша Кубка Первого 
канала, поэтому серьезно подошли к игре. В начале матча имели много голевых 
моментов, каждый игрок проявил желание проявить себя, но немного подводила 
реализация. Когда не забиваешь ты, то забивают тебе. Соперник организовал 
несколько контратак и показал сумасшедшую реализацию. Мы хорошо играли, 
доминировали", - сказал Ротенберг журналистам.  
"Третий пропущенный гол - индивидуальная ошибка. Так получилось, что ее 
допустил лучший игрок матча. Самое важное, что игрок после ошибки 
забрасывает победную шайбу, проявляет реакцию. Но еще раз говорю: каждый 
белорусский игрок в этой сборной - лидер в своей команде в КХЛ. У них очень 
быстрая команда. То, что мы имеет возможность играть с таким сильным 
соперником, очень важно для России на данном этапе. Мы готовимся вернуться 
на чемпионат мира и Олимпиаду. Перевод Василия Атанасова на место 13-го 
форварда? Атанасов сыграл сегодня очень много. В концовке он полез на пятак, 
получил удар в голову локтем. В нашем понимании, это удаление до конца матча. 
Но он молодец. Не зря Василий является воспитанником петербургского хоккея. 
Хоккей - мужская игра", - добавил Ротенберг.  

https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916233019.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: уровень белорусского хоккея вырос, проведена большая 
работа (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг поделился мнением о 
развитии хоккея в Беларуси. 
"Видно по всей вертикали, что уровень белорусского хоккея вырос. Проведена 
большая работа, которая начинается с детского хоккея. В каждом регионе и 
городе ведется эта работа и у нас в России. Поэтому нужно работать всем 
вместе в одном направлении, развивать наших ребят и детей, которые 
заслуживают иметь мечту играть за сборную. В этом смысле нужно брать пример 
с наших коллег. Они все работают в одном направлении, поэтому есть 
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результат", - приводит слова Ротенберга корреспондент AllHockey.Ru Самир 
Арар. 

https://allhockey.ru/news/show/500347-
Rotenberg_uroven_belorusskogo_hokkeya_vyros_provedena_bol_shaya_rabota 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг об Атанасове: он сам из Питера, здесь учился играть в хоккей 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "России 25" Роман Ротенберг высказался о победе над 
командой Беларуси (5:3) в матче Кубка Первого канала. 
"Благодарность нашим болельщикам! Помогали нам сегодня, давали энергию 
нашей команде. Вышли сегодня понимая, что наш соперник - победитель 
прошлогоднего Кубка Первого канала. Очень серьезно подошли к этой игре. 
Вначале игры было много моментов у нас голевых, но где-то подвела 
реализация. Огромное желание было у каждого игрока себя проявить, сыграть 
за родину.  
Это хоккей, когда не забиваешь ты, то забивают тебе. Пропустили несколько 
контратак, а соперник это все реализовал. Не зря они победители прошлогоднего 
турнира. Сумасшедшая реализация у сборной Беларуси. У нас десять голевых 
моментов, а у них два и два гола.  
Всех поздравляю с победой, ребята - молодцы, проявили свои лучшие качества. 
Забили важнейшие шайбы. Хотелось бы отметить сборную Беларуси. Они все 
ловили на себя, самоотверженно очень сыграли. Нам было очень тяжело. Тем 
важнее эта победа. 
Перестановки в звеньях? Вы видели, как игра складывалась. Хорошо очень 
играли, контролировали игру и доминировали. Когда соперник реализовал свои 
моменты, то тут пришлось искать варианты. Атанасов сегодня очень много 
сыграл. Василий - молодец. Полез на пятак в одном моменте. Там был чистый 
удар в голову локтем. Нужно еще посмотреть. В нашем понимании, до конца игры 
удаление должно было быть. Не зря Атанасов - воспитанник ленинградской 
школы хоккея. Он сам из Питера. Здесь учился играть в хоккей, поэтому все 
отдал ради победы.  
По сочетаниям на следующую игру? Пока что не было времени. Только игра 
закончилась. Посмотрим. Все ребята сегодня молодцы. Командная победа", - 
приводит слова Ротенберга корреспондент AllHockey.Ru Самир Арар. 

https://allhockey.ru/news/show/500346-
Rotenberg_ob_Atanasove_on_sam_iz_Pitera_zdes_uchilsya_igrat_v_hokkej 

Похожие сообщения (1): 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: на "Призе Известий" всегда играли лучшие. Каждый хочет 
стать частью истории (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг оценил игру вратаря 
Никиты Серебрякова в матче Кубка Первого канала с Беларусью (5:3), а также 
прокомментировал третий гол подопечных Константина Кольцова в прошедшем 
матче. 
"Будет ли снова играть Серебряков? Играют сильнейшие. Вчера встречались с 
нашими ветеранами, вспоминали "Приз Известий". Там всегда играли лучшие - 
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Майоров, Михайлов, Третьяк, Буре, Фетисов, Могильный, Федоров. Каждый игрок 
хочет стать частью этой истории, поэтому играть будут только лучшие. 
Третий гол белорусов? Хоккей - игра ошибок, там была индивидуальная ошибка 
лучшего игрока нашего матча. Так бывает. Игрок ошибается, потом забивает 
победную шайбу. Самое важное - это реакция на ошибки", - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360662-r-rotenberg-na-prize-izvestij-
vsegda-igrali-luchshe-kazhdyj-hochet-stat-chastyu-istorii.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о матче со сборной Белоруссии: сегодня был праздник хоккея 
(RT (russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг поделился эмоциями 
после матча Кубка Первого канала со сборной Белоруссии. 
 "Выражаем благодарность болельщикам. Это командная победа. Все только 
начинается - счет для нас сейчас 0:0. Впереди самая важная игра, против 
сборной Казахстана. Сегодня был праздник хоккея. Такой хоккей нам нужен", - 
заявил Ротенберг журналистам. 

https://russian.rt.com/sport/news/1246606-rotenberg-kubok-pervogo-kanala-match-
emocii 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: важно иметь возможность играть с Беларусью. Готовимся 
вернуться на Олимпиаду (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 
Главный тренер сборной "Россия 25" Роман Ротенберг оценил игру сборной 
Беларуси в очной встрече команд на Кубке Первого канала, которая 
завершилась победой его подопечных со счетом 5:3. 
"Беларусь играет в современный хоккей, это очень быстрая команда. Нам очень 
важно, что есть возможность играть с таким сильным соперником. Мы готовимся 
вернуться на чемпионат мира, Олимпиаду. 
На всех уровнях видно, как подрос уровень белорусского хоккея. Все начинается 
с детского хоккея, в каждом городе ведется эта работа и у нас в России, и в 
Беларуси. Отсюда и результат. Надо развивать наших детей, которые 
заслуживают иметь мечту играть за сборную, чтобы все работали в одном 
направлении, а не вразнобой. Коллеги так и делают, поэтому и есть результат", 
- передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360688-r-rotenberg-vazhno-imet-
vozmozhnost-igrat-s-belarusyu-gotovimsya-vernutsya-na-olimpiadu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Рыбин считает, что белорусских хоккеистов подвела дисциплина в матче 
со сборной "Россия 25" (RT (russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023) 
Бывший хоккеист московского "Спартака" и петербургского СКА Максим Рыбин 
прокомментировал победу сборной "Россия 25" над командой Белоруссии в 
матче Кубка Первого канала. 
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 "Наши ребята - молодцы, сумели вырвать свою победу в концовке встречи, но 
надо отдать должное и белорусам: они неплохо разыгрывали и забивали 
красивые голы. Однако их подвела дисциплина, удаления хоккеистов были 
полностью неоправданными. Отчасти по этой причине они и проиграли", - сказал 
Рыбин RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1246617-rybin-rossiya-belorussiya-match-disciplina-
hokkei 

К заголовкам сообщений 

Кожевников похвалил сборную "Россия 25" за проявленный характер в 
матче с Белоруссией (RT (russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников 
прокомментировал победу сборной "Россия 25" над командой Белоруссии в 
матче Кубка Первого канала. 
 "Ребята большие молодцы, но они и обязаны быть сильнейшими. Соперник 
стремился играть от обороны и делал все возможное, чтобы не пропустить, но 
наши хоккеисты смогли додавить белорусов и проявили свой характер, а это 
одно из главных качеств. Сыграла психология победителей", - сказал Кожевников 
RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1246614-kozhevnikov-belorussiya-rossiya-25-
match-kubok 

К заголовкам сообщений 

Сергей Толчинский: Для нас "Россия 25" - это сборная России (Российская 
газета (rg.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Сборная России одолела команду Беларуси на Кубке Первого канала со счетом 
5:3. Победная шайба на счету форварда питерского СКА Сергея Толчинского. 
После игры Сергей ответил на несколько вопросов "РГ". 
Принципиально было обыграть сегодня белорусов, учитывая тот факт, что в 
прошлом году именно они выиграли Кубок Первого канала?  
Сергей Толчинский: Не то, что принципиально. Просто хотелось выиграть. Да и 
на турнире победить хочется. Тем более, столько болельщиков пришло, такая 
поддержка была. Белорусы тоже хорошей командой оказались, молодцы. 
Интересно было против них играть.  
На первых ролях в сборной Беларуси Владимир Алистров, Степан Фальковский, 
игроки питерского СКА. Получается, сами себе вырастили конкурентов?  
Сергей Толчинский: А что тут скажешь. Они играют за СКА, потому что сильные 
ребята. И сегодня они себя показали. Алистров два очка набрал, Фальковский 
шайбу забросил. Здорово себя проявили, никакого удивления по этому поводу. 
Формально - ваша команда называется "Россия 25". Но на арене ощущение, что 
играла именно сборная России. И в программе Первого канала вы так 
называетесь... Для вас есть разница?  
Сергей Толчинский: Для нас это сборная России. 
Пауза, образовавшаяся благодаря Матчу звезд КХЛ и Кубку Первого канала, на 
пользу?  
Сергей Толчинский: Конечно, на пользу. Правильная пауза. Много игр, 
интенсивный график. Нужна такая разгрузочная неделя, как в НХЛ. Здесь она 
чуть подольше получилась. 
То есть, нужны такие паузы...  
Сергей Толчинский: Одной достаточно. Полсезона сыграл, отдохнул и пошел 
дальше.  
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К заголовкам сообщений 

 

"Россия 25" в шаге от победы на Кубке Первого канала (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
В сегодняшнем принципиальном матче россияне переиграли соперников из 
Беларуси. 
"Россия 25" обыграла Беларусь на КПК, трижды уступая в счете по ходу матча 
Календарь и результаты матчей Кубка Первого канала 
Суббота началась в Санкт-Петербурге поединком между командами Казахстана 
и "Звезды и ВХЛ". Оба коллектива проиграли своим соперникам в стартовом 
игровом дне, поэтому победа в этой встрече практически наверняка 
гарантировала избежание незавидной участи стать последним. 
В первый день турнира я в обзорном тексте ошибочно сказал, что считаю 
команду "Звезд и ВХЛ" одним из фаворитов турнира. Почему ошибочно? Здорово 
показав себя в игре с "Россией 25", она все же уступила более сильному по 
именам сопернику. Сегодня же разницы в статусе с Казахстаном не было 
никакой. Тем не менее, подопечные Николая Воеводина снова не смогли познать 
радость победы. Максим Мусоров уже на 58-й секунде открыл вперед, выведя 
вперед казахов. Во второй двадцатиминутке Егор Степанов здорово вырвался 
на оперативный простор и броском с ближней дистанции выравнял положение. 
Правда, этот гол стал единственным для питерской версии "Лос-Анджелес 
Кингз". У этих парней форма очень похожа на ту, в которой выступают "короли" 
из НХЛ. Тут определенно стоит похвалить дизайнеров, которые ее 
разрабатывали. К сожалению,, красивая одежка команде не помогла. Никита 
Михайлис и Артем Королев в концовке второго периода своими голами решили 
исход поединка. 3:1 - с таким счетом подопечные Галыма Мамбеталиева 
обыграли черно-белых. Они переместились на третье место в турнирной 
таблице. Мамбеталиев, разумеется, остался доволен таким исходом игры. "Игра 
сначала была неважной, медленной. Потом сборная "Звезды и ВХЛ" добавила, 
мы приняли это. Матч стал повеселее. Мы забили свои голы и выиграли", - так 
наставник суммировал итоги игры. А вот форвард "Звезд и ВХЛ Матвей Заседа, 
несмотря на то, что он пребывал в бодром расположении духа, произносил речи 
несколько другого характера. "Впечатления остались двоякими. Мы все-таки 
проиграли. Выходили играть на победу, с опытом прошедших матчей. Все было 
готово к победе... Но ничего страшного не произошло. Многие ребята проявили 
себя с хорошей стороны. Они показали, что могут играть на этом уровне. Это 
многого стоит. Не получилось реализовать моменты. Возможности взять ворота 
соперника были. Например, только я один мог раз пять забивать. Нужно просто 
использовать свои моменты. Работа на пятаке - классика - вот что не дает 
реализовывать моменты". 
Что ж, разобрались с аперитивом, теперь переходим к главному блюду игрового 
дня. Многим болельщикам и журналистам в первом матче сборной России 
понравилась идея с тройкой Атанасов - Сафонов - Шабанов. Яркие крайки и 
боевой центр обещали сделать это звено довольно интересным. К сожалению, 
реальность оказалась иной. Шабанов присел на лавку во втором периоде матча 
со "Звездами и ВХЛ", а сегодня он и вовсе оказался вне заявки. Атанасов же стал 
тринадцатым нападающим. Вместо них Сафонову в звено дали Дыняка и 
Полякова. 
Если смотреть на динамику развития счета, то можно подумать, что матч 
напоминал собой игру в кошки-мышки. Мышками были белорусы, которые 

https://rg.ru/2023/12/16/sergej-tolchinskij-dlia-nas-rossiia-25-eto-sbornaia-rossii.html


 

 

постоянно выходили вперед. Сначала Степан Фальковский отличился на родном 
для себя льду. Впрочем, еще в рамках первого периода на это ответил 
окончательно освоившийся в Питере за неделю Никита Гребенкин. Почему, 
спрашиваете, он освоился? Да просто вспомните его буллит а-ля Андрей Разин-
2001, совершенный в прошлое воскресенье! 
Вторая двадцатиминутка прошла практически с тем же сценарием. Горбунов 
вывел белорусов вперед, а Василий Глотов реализовал свой выход один на 
один. 
В заключительной двадцатиминутки мы увидели еще одну закольцовку уже 
ставшего привычным за первые сорок минут игры сценария. Гол Вадима Мороза 
за восемь с половиной минут до конца поставил "Россию 25" на грань поражения. 
Эта шайба заслуживает отдельного внимания. Просто посмотрите, как 
филигранно ребята разыграли эту комбинацию! 
Впрочем, как гласит русская поговорка: "Чем нам хуже, тем лучше". Подопечные 
Романа Ротенберга, находясь в непростых условиях, проявили характер. 
Александр Никишин броском от синей линии сравнял счет в ситуации, когда 
Роман Ротенберг пошел ва-банк, заменив вратаря на шестого полевого игрока. 
Ход сработал, что придало россиянам куража. А вот белорусам не хватило 
игровой дисциплины. Максим Сушко не по правилам атаковал Василия 
Атанасова в лицо, из-за чего тот вынужден был покинуть площадку. Говорят, что 
форвард "Торпедо" получил сотрясение мозга. Хозяева льда наказали за это 
своего соперника четвертым голом в исполнении Сергея Толчинского. А затем 
россияне в качестве вишенки на торте добавили пятую шайбу в исполнении Ильи 
Сафонова, заброшенную в пустые ворота. Таким образом, "Россия 25" набрала 
четыре очка в двух матчах. Для того, чтобы выиграть Кубок Первого канала, ей 
нужно в завтрашнем матче не проиграть казахам в основное время. 

https://allhockey.ru/article/show/500350-
Rossiya_25_v_shage_ot_pobedy_na_Kubke_Pervogo_kanala 

К заголовкам сообщений 

"Россия 25" обыграла сборную Беларуси, матч Кубка Первого канала - 
2023, кто забил, авторы голов, отчет (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 
2023) 
Соперник трижды вел в счете, но в концовке команда Романа Ротенберга смогла 
взять верх. 
Сегодня на Кубке Первого канала у сборной "Россия 25" состоялся 
принципиальнейший матч. Сборная России тоже начала с победы, обыграв 
сборную "Звезды и ВХЛ" со счетом 5:2, и перед стартом игрового дня занимала 
вторую строчку в турнирной таблице, которую возглавляла Беларусь. Год назад 
они сенсационно выиграли этот турнир (а заодно и турнир "3х3"), в решающем 
матче по буллитам справившись со сборной России. В этом году белорусы также 
привезли сильную команду, которая в первом матче не испытала проблем с 
Казахстаном, выиграв 6:2. Таким образом, победитель матча "Россия 25" - 
Беларусь практически гарантирует себе победу и на турнире, так что эту игру 
смело можно назвать главной на КПК. 
Роман Ротенберг после первого матча предупреждал, что Беларусь - серьезный 
соперник, в котором собраны лидеры своих клубов, и говорил, что мотивация в 
сегодняшнем матче будет на максимальном уровне: 
"У нас уровень не хуже, чем у финнов, шведов и чехов. Это показала игра с 
командой "Звезды и ВХЛ". Это международный уровень. Одно дело - играть в 
клубе, а другое - за страну. А думаете, у Беларуси не будет мотивации в 

https://allhockey.ru/article/show/500350-Rossiya_25_v_shage_ot_pobedy_na_Kubke_Pervogo_kanala
https://allhockey.ru/article/show/500350-Rossiya_25_v_shage_ot_pobedy_na_Kubke_Pervogo_kanala


 

 

следующей игре? Там на уровне президента страны будет мотивация. Это 
хорошо, это правильно, потому что это сборная. Совершенно другой уровень. 
Спросите игроков, они подтвердят. 
Если помните, в прошлом сезоне не так все просто было и на турнире "3х3", и на 
Кубке Первого канала. Молодые игроки? Сильные ребята, технически 
оснащенные, каждый играет на своих сильных сторонах. В конце турнира уже 
обсудим, кто на меня производит впечатление, а кто нет. На меня производит 
впечатление победа команды, а по деталям поговорим после турнира. Не будем 
раскрывать все карты. Думаю, вся сборная Беларуси у телевизора слушает нашу 
пресс-конференцию. Беларусь серьезно относится к развитию хоккея. У них 
единое направление, все работают в унисон, там очень много сильных игроков. 
Все белорусы в КХЛ - лидеры команд. Даже в Минске лидеры команды - 
белорусы. Они выиграли конкуренцию у канадцев, американцев, финнов, 
шведов, чехов. Значит, они просто сильнее. Беларусь развивает хоккей, 
работает в унисон, поэтому у них все получается. Надо брать с них пример". 
Несмотря на победу в предыдущей игре, Ротенберг остался доволен далеко не 
всем и серьезно перетряхнул звенья. Атанасов был заявлен лишь 13-м 
нападающим, появился Поляков, а Шабанов вообще не попал в заявку. 
Коростелев отправился в четвертую тройку, Гребенкин - в первую. 
Белорусы на старте игры отсиделись в окопах, сдержали стартовый натиск 
соперника, выстояли меньшинство, а затем открыли счет. Примечательно, что 
это сделал защитник СКА Степан Фальковский, которому не привыкать забивать 
важные голы в "Ледовом" и который прекрасно знает Никиту Серебрякова. 
Сборная России довольно быстро отыгралась, причем сделал это как раз Никита 
Гребенкин, еще по ходу прошлой игры переведенный в первое звено. Он и тогда 
отметился в протоколе передачей на гол Михаила Воробьева, а сегодня сыграл 
на добивании после броска Сергея Толчинского со вбрасывания. 
Во втором периоде игроки СКА продолжили себя проявлять. Лучший бомбардир 
петербуржцев Владимир Алистров в средней зоне отобрал шайбу у Глотова, а 
затем вывел на бросок Романа Горбунова, который сделал счет 2:1 в пользу 
Беларуси. Через несколько минут Александр Никишин силовым приемом 
оттеснил от шайбы Ивана Дроздова, а Глотов исправился за недавний обрез 
красивым проходом на ворота Колосова и сравнял счет. 
По такому сценарию в третьем периоде в голе Беларуси должен был 
поучаствовать еще один игрок СКА - Сергей Сапего. Но на сей раз выстрелил 
нападающий минского "Динамо" Вадим Мороз - Горбунов отобрал шайбу у 
Никишина и развернул контратаку три в одного вместе со своим одноклубником 
и Алистровым, которую они успешно разыграли до гола. 
На этом подвиги игроков СКА не закончились - Роман Ротенберг перешел на игру 
в три звена, сборная России бросила все силы, чтобы отыграться, и в итоге 
Никишин пушечным броском реализовал удаление Фальковского. На горизонте 
неиллюзорно замаячил овертайм, но Максим Сушко решил иначе. Он схватил 
совершенно необязательное удаление, двинув в голову Василию Атанасову, и 
Валентин Зыков (еще один игрок СКА, а как иначе) - впервые в матче вывел 
Россию вперед. 
Белорусы СКА всю игру пытались прибить сборную России, но не вышло. Илья 
Сафонов установил окончательный счет, поразив пустые ворота. 5:3 и Кубок 
Первого канала у России уже практически в кармане - осталось только не 
проиграть Казахстану в заключительном матче, который состоится 17 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/article-5360628-rossiya-25-obygrala-sbornuyu-
belarusi-match-kubka-pervogo-kanala-2023-kto-zabil-avtory-golov-otchyot.html 
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К заголовкам сообщений 

Камбэк "России 25" Ротенберга против Беларуси - спасли почти 
проигранный матч ценой сотрясения у Атанасова (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 16 декабря 2023) 
2:3 - 5:3 - за три минуты.  
"Россия 25" обыграла Беларусь (5:3) во втором матче на Кубке Первого канала. 
По счету все выглядит уверенно, но внутри матча закрутился интересный сюжет. 
За 3 минуты до конца команда Ротенберга вообще проигрывала 2:3. Никишин 
сравнял счет в большинстве, когда вратарь Серебряков заменился на полевого. 
Победный гол сборной случился лишь за 1 минуту и 15 секунд до конца 
основного времени. 
Кубок Первого канала-2023 - первый важный турнир для "России 25". 
Напоминаем: весной она уже проводила серию товарищеских матчей против 
Беларуси и заезжала на матчи в Казахстан. Теперь "Россия 25" заменяет 
настоящую сборную России, пока та дисквалифицирована. Получается успешно, 
но с интригой. 
На сборную Ротенберга наконец-то пришли люди, хотя билеты продавались и во 
время игры 
Для "России 25" Ротенберга матч против Беларуси - второй на Кубке Первого 
канала. В дебюте игре она победила "Звезд и ВХЛ" (5:2). Посещаемость - 6217 
человек при вместимости 12500 в "Ледовом". Ротенберг связывал это с ранним 
для буднего дня началом матча (18:30). Обещал аншлаг в выходные, когда 
"Россия 25" выйдет на Беларусь и Казахстан. 
Пиар на всех уровнях заработал с новыми хитростями. По всем афишам матч 
"Россия 25" - Беларусь начинался в 15:00 по Москве. На самом деле в это время 
на арене выступали Gayazovs Brothers, а стартовая сирена сработала только в 
15:30. Игру посетили 10985 зрителей: до среднего показателя СКА (12 тысяч) в 
КХЛ это не дотягивает, но уже достойно. 
Президент ФХР Владислав Третьяк за пару дней до игры рассказывал, что 
билетов в продаже нет. Это не так: даже во время матча оставались 
нераскупленными места на боковые и верхние сектора - от 400 до 3000 рублей. 
Самого Ротенберга посещаемость устроила: "Благодарность болельщикам, они 
давали нам энергию". Параллельно он отметил, что у сборной Беларуси 
практически не было моментов. "Россия 25" действительно доминировала и 
серьезно перебросала белорусов (45:19). Близкий результат завязан на 
героической игре вратаря минского "Динамо" Алексея Колосова (40 сэйвов). 
21-летний Колосов уже четвертый сезон выступает в КХЛ. В регулярке-2023/24 
он выиграл 11 из 26 матчей, трижды сыграл на ноль и пропустил 57 голов. В 
"Динамо" Алексей в аренде из "Филадельфии". Если у "России 25" стабильно 
выходит Серебряков, то Беларусь на Кубке Первого канала делает ротацию. В 
игре с Казахстаном в воротах играл Кирилл Шостак ("Северсталь"). 
"Россия 25" забила Беларуси 3 гола за 3 минуты в конце матча. Победный 
получился из спорного момента с фолом Сушко на Атанасове. Он ударил 
Василия в голову, хотя тот находился без шайбы. Судьи просматривали эпизод 
и выписали Максиму 2 минуты (могли больше) - это большинство оказалось 
победным. Всего Беларусь получила 6 удалений, а "Россия 25" реализовала их 
дважды. 
Журналист "СЭ" Иван Богун пишет, что Атанасов в том моменте вообще получил 
сотрясение мозга. И этот итог матча "России 25" - Беларусь тревожит больше 
всего. Василий идет лучшим бомбардиром "Торпедо" в регулярке-2023/24 (38 
очков, 19+19). Изначально Ротенберг заявил его на игру 13-м нападающим, но 
затем выпускал на все ключевые отрезки. 



 

 

Главный тренер минского "Динамо" Дмитрий Квартальнов совмещает работу с 
такой же должностью в сборной Беларуси. На Кубок Первого канала-2023 
Квартальнов не поехал - объявил заранее. Беларусь и без его участия выступает 
удачно: в первом матче обыграла Казахстан (6:2), а теперь поборолась и против 
фаворита. 
Матч "Россия 25" - Беларусь подавался на уровне президента, а превратился в 
соревнование игроков СКА 
Роман Ротенберг продвигал игру "России 25" и Беларуси важнейшей на турнире. 
Вот его слова о настрое после победы над командой "Звезды и ВХЛ" (5:2): "Вы 
думаете, у сборной Беларуси не будет мотивации в следующей игре? Там будет 
мотивация на уровне президента страны! Мы все это прекрасно знаем. Это 
хорошо и правильно, потому что это совершенно другой уровень". 
"Россия 25" в текущем виде существует с осени 2022 года - тогда ее возглавил 
Роман Ротенберг. Она провела под его руководством 11 официальных матчей и 
9 раз сыграла с Беларусью. Весной матчи с белорусами проходили под афишей 
Суперсерии и совпадали с датами чемпионата мира без этих сборных. 
Формально "Россия 25" выиграла серию, но проиграла две отдельные встречи. 
Кубок Первого канала второй год подряд считается выставочным турниром и 
совсем не связан с этапами Евротура. У "России 25" еще остается игра против 
Казахстана, но именно матчи с Беларусью значимы для Ротенберга. Его версия: 
"Нам очень важно, что есть возможность играть с таким сильным соперником. 
Мы готовимся вернуться на чемпионат мира, Олимпиаду". 
Почему новый матч "России 25" и Беларуси был интересен по-особенному? На 
Кубке Первого канала-2022 настоящая Россия проиграла белорусам (4:5, бул) и 
отдала первое место. В том турнире с ними участвовал еще и Казахстан. 
Проигрыш России в таких условиях повлиял на будущее. Алексей Жамнов, 
возглавлявший сборную на Олимпиаде и забравший с ней серебро, не продлил 
контракт и ушел в "Спартак", а на первый план вышла "Россия 25". 
В 2023-м лучшую мотивацию получили игроки СКА. Защитник Беларуси Степан 
Фальковский играет в Петербурге уже третий сезон. Именно он стал автором 
первой шайбы белорусов - забил вратарю СКА Никите Серебрякову. В 
регулярке-2023/24 Фальковский пока провел за СКА всего 15 матчей и набрал 4 
очка (2+2). Вся его результативность пришлась на начало ноября. 
Другие шайбы Беларуси опять связаны с хоккеистом СКА: Владимир Алистров 
сделал ассист и поучаствовал в моменте с третьим голом. Алистров - лучший 
бомбардир СКА (31 очко, 13+18). Так о нем говорил Ротенберг: "Вы посмотрите 
на его габариты: рост 189 см, вес - 86 кг. Крупный парень. Современный форвард 
2001 года рождения, умеющий делать разницу в каждом матче". 
За "Россию 25" в голах засветились другие игроки СКА - Толчинский (шайба + 
ассист), Глотов (шайба), Никишин (шайба + ассист). Тут понятнее: состав "России 
25" основывается на хоккеистах СКА. Весной Ротенберг брал в сборную 19 
человек из клуба, сейчас - 15. Многие едут в "Россию 25" из других команд, а 
потом переходят в СКА. Так уже было с Серебряковым и Чивилевым. 
Кубок Первого канала-2023 впервые полноценно проводится в Петербурге. Там 
его принимает домашняя арена СКА "Ледовый". Получается, в этом матче игроки 
СКА соревновались по результативности на привычном стадионе, а Ротенберг 
на нем же едва не проиграл с "Россией 25" главный матч в истории этой сборной. 
Как бы теперь отреагировал Третьяк, если бы команда Ротенберга все-таки не 
отыгралась? Повторил бы Роман путь Жамнова? 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3210025.html 
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Сборная России спаслась в шикарном матче! Белорусы трижды вели в 
счете, но проиграли (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 
2023) 
Лидеры СКА зарешали на домашнем льду.  
"Это международный уровень. Одно дело играть в клубе, а другое - за страну. 
Вы думаете, у сборной Белоруссии не будет мотивации в следующей игре? Там 
будет мотивация на уровне президента страны! Мы все это прекрасно знаем. Это 
хорошо и правильно, потому что это совершенно другой уровень", - на полном 
серьезе уверял журналистов Роман Ротенберг в четверг. 
Многие посчитают слова питерского тренера попыткой пустить пыль в глаза и 
создать напускную важность очередной встрече с Белоруссией, и во многом 
будут правы. Кажется, для кого эта игра больше всех значима, так это для самого 
Ротенберга. Проиграй его команда сегодня в центральном матче Кубка Первого 
канала, и у людей сверху непременно появились бы вопросы относительно 
целесообразности его нахождения на посту. Уступить первое место на 
домашнем турнире его переформатированная сборная России-25 братской 
республике второй год подряд не имела права. Поэтому игра с командой 
Константина Кольцова, уверенно обыгравшей позавчера Казахстан, была, 
пожалуй, единственной, которая вызывала настоящий интерес. 
Россияне оперативно могли открывать счет после удаления Никиты Жихарева 
на старте. Однако воспользоваться первым большинством не сумели и почти 
мгновенно позволили белорусам реализовать первый же серьезный момент у 
ворот Серебрякова. И несколько иронично, что лучшего вратаря КХЛ прошлого 
сезона с усов расстрелял другой хоккеист СКА - Степан Фальковский. 
Нащупать свою игру и сравнять счет команда Ротенберга смогла еще до конца 
периода. Сначала хозяева выдали приличную затяжную позиционную атаку от 
четвертого звена с Максимом Соркиным, Прохором Полтаповым и Никитой 
Коростелевым, а уже в следующей смене усилиями первой тройки соорудили гол 
Никиты Гребенкина. Именно 19-летний нападающий "Магнитки", который 
начинал турнир в статусе 13-го нападающего, был самым главным источником 
опасности у россиян на старте. 
Сборная России практически всю вторую двадцатиминутку провисела у ворот 
Алексея Колосова, сумев запереть соперника в чужой зоне за счет большинства 
и ближней лавки в атаке. Только в итоге на 36-й минуте после шквала достаточно 
опасных бросков она поплатилась за ошибку Василия Глотова на собственной 
синей линии, которая привела к классному голу от Романа Горбунова. 
Впрочем, на вторую шайбу хозяева до перерыва все-таки наиграли. Причем 
реабилитировался незадолго до сирены словивший несколькими сменами ранее 
минус Глотов, который наказал гостей за потерю уже на противоположной синей 
линии. И возражения капитана сборной Белоруссии Андрея Стася о том, что 
Иван Дроздов потерял шайбу после удара клюшкой от Александра Никишина, 
арбитров в этом моменте не убедили. 
Самым событийным и ярким получился третий период. И во второй его половине 
россияне были по-настоящему близки к поражению. На 52-й минуте первая 
тройка белорусов убежала "3 в 1" и в несколько передач роскошно разорвала 
Артема Земченка с Никитой Серебряковым. Чем не "советский" гол? 
К счастью для россиян, роковым этот провал в обороне не стал. Уже вскоре им 
на помощь пришло очередное большинство, которое дальним броском 
конвертировал в спасительный гол Никишин. 
Белоруссия, три раза лидировавшая по ходу матча, вполне заслуживала этим 
вечером как минимум овертайма. Однако в конце концов за минуту до финальной 
сирены соседей похоронило еще одно удаление, которое привело к победной 



 

 

шайбе Сергея Толчинского с пятака и лишило их дополнительного времени. Кто, 
как не лидеры СКА, должен был спасти Ротенберга, находившегося в нескольких 
минутах от катастрофы?  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/rossiya-25-
belorussiya-kubok-pervogo-kanala-video-i-obzor-matcha-16-dekabrya-2023-
2158368/ 
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Несгибаемый характер: сборная "Россия 25" забросила три шайбы в 
концовке и обыграла Белоруссию на Кубке Первого канала (RT 
(russian.rt.com), Москва, 16 декабря 2023) 
Сборная "Россия 25" одержала волевую победу над Белоруссией в матче Кубка 
Первого канала. В первом и во втором периодах соперники обменивались 
шайбами, а в составе хозяев отличились Никита Гребенкин и Василий Глотов. В 
заключительном отрезке Вадим Мороз в третий раз вывел гостей вперед. Однако 
в концовке подопечные Романа Ротенберга воспользовались удалениями в 
составе оппонента и перевернули ход встречи. Большинство реализовали 
Александр Никишин и Сергей Толчинский. А за 42 секунды до финальной сирены 
пустые ворота поразил Илья Сафонов. 
 Матч с Белоруссией во многом стал для сборной России определяющим на 
турнире. Поскольку обе команды стартовали с побед над Казахстаном и 
"Звездами и ВХЛ" соответственно, успех в очном противостоянии серьезно 
приближал одну из них к завоеванию трофея. 
А для подопечных Романа Ротенберга он был важен вдвойне. Дело в том, что в 
прошлом году белорусы произвели фурор на Кубке Первого канала. Тогда они 
также оказались сильнее казахстанцев, а в ключевой встрече в серии буллитов 
обыграли хозяев и сенсационно финишировали на первом месте. 
Неслучайно наставник пообещал, что настрой у хоккейных коллективов будет 
запредельным. 
"Это международный уровень. Одно дело - играть в клубе, а другое - за страну. 
Думаете, Белоруссии не хватит мотивации? Там на уровне президента страны 
мотивация. Это хорошо, это правильно, потому что это сборная. Совершенно 
другой уровень. Спросите хоккеистов, они подтвердят", - приводит слова 
специалиста "Чемпионат". 
Сам он произвел серьезные перестановки в составе. Например, в первое звено 
оказался переведен Никита Гребенкин, а Никиту Коростелева, напротив, 
опустили в четвертое. Не лучшим образом оценили действия в предыдущей игре 
и Василия Атанасова. Молодую звезду "Торпедо" заявили лишь 13-м 
нападающим. А его одноклубника Максима Шабанова вовсе вывели из заявки. 
Не успела прозвучать стартовая сирена, как отечественные хоккеисты, 
подгоняемые тысячами болельщиков, бросились вперед. Они буквально 
прижали оппонентов к воротам и через пас стремились найти свободные зоны в 
обороне. Однако гости оказались к этому готовы и защищались спокойно и 
дисциплинированно, стараясь не оставлять пространства. 
Моменты у чужих ворот все же возникали, но выше всяких похвал действовал 
Алексей Колосов. Например, он справился с мощным щелчком Михаила 
Воробьева в упор. Особенно тревожно за вратаря стало, когда Никиту Жихарева 
удалили на две минуты. Но Колосов даже в неравных составах оказался 
непробиваем. Всего же в первом периоде он совершил 11 сейвов. 
А на седьмой минуте абсолютно не вытекающим из логики матча голом 
отметились белорусы. Причем соорудили его два представителя СКА - 
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Владимир Алистров и Степан Фальковский. Первый выиграл борьбу у борта, а 
второй с близкого расстояния пробил еще одного одноклубника - Никиту 
Серебрякова. 
Пропустив, россияне бросились в атаку с еще большим желанием и вскоре 
восстановили равновесие. Отрадно, что оправдал перевод в ведущее звено 
Гребенкин. Воробьев проявил себя молодцом на вбрасывании. Сергей 
Толчинский нанес бросок, а Никита оказался первым на добивании. 
Сценарий второго отрезка вышел практически идентичным. Коллектив 
Ротенберга летел вперед, владел подавляющим преимуществом и создавал 
моменты, но очень хорош был Колосов. Чего стоит хотя бы эпизод, когда 
Атанасов прорвался по центру и с неудобной руки бросил в дальний. Голкипер 
не слишком хорошо видел происходящее, но умудрился своевременно вытянуть 
щиток. Чуть позже Василий Глотов попытал счастья из левого круга, но Алексей 
выловил снаряд ловушкой. 
А на 36-й минуте белорусы, до этого не придумавшие на чужой половине почти 
ничего, снова повели в счете. На этот раз они убежали в контратаку два в одного, 
и Алистров, злой гений Серебрякова, выполнил результативный пас на Романа 
Горбунова. Ответ россиян получился стремительным. Причем удалось наказать 
соперников их же оружием. Потеря в средней зоне завершилась классным 
рывком Василия Глотова и точным выстрелом. 
В заключительном периоде болельщикам тоже пришлось поволноваться. На 
льду пошел более аккуратный хоккей, а вратари вступали в игру все реже. Все 
прекрасно понимали: любая ошибка может оказаться роковой. Увы, допустила 
ее "Россия 25". Очередная оплошность в чужой зоне закончилась 
стремительным выпадом визави три в одного и голом Вадима Мороза. 
К чести хозяев, они не опустили рук и в концовке прижали гостей к воротам. Те 
были вынуждены в полном составе отойти на свою половину. Сперва у 
подопечных Ротенберга мало что получалось. Они владели шайбой только у 
бортов, а опасно бросать им не позволяли. 
Однако постоянное давление принесло свои плоды и привело к удалениям. 
Сначала Фальковский отправился на скамейку за подножку. Александр Никишин 
моментально реализовал большинство мощным щелчком с кистей. Затем 
подвел партнеров Максим Сушко, на ровном месте атаковавший в район головы 
Атанасова. И вновь россияне идеально распорядились представившимся 
шансом. Толчинский выполнил прострел на дальнюю штангу, и снаряд от клюшки 
Даниила Бокуна влетел в сетку. 
Дважды пропустив, белорусы вынуждены были рисковать и менять вратаря на 
шестого полевого, но лишь позволили Илье Сафонову поразить пустой створ и 
поставить точку - 5:3. 
"Благодарность болельщикам, они давали нам энергию. Наша команда вышла, 
понимая, что соперник - триумфатор прошлогоднего турнира. В начале создали 
много моментов, но подвела реализация. У каждого было огромное желание 
проявить себя и сыграть за Родину. А когда не забиваешь ты, забивают тебе. 
Допустили несколько контратак, соперник их реализовал. Есть над чем работать. 
Ребята - молодцы! Забросили важнейшие шайбы и победили. Белорусы ловили 
все на себя, самоотверженно играли, нам пришлось тяжело. Тем важнее этот 
успех", - подчеркнул после финальной сирены Ротенберг.  
Другой отечественный коллектив, "Звезды и ВХЛ", потерпел второе поражение 
на турнире. На этот раз он не справился с Казахстаном. Уже на первой минуте 
Егор Степанов допустил блокировку, и соперники мгновенно реализовали 
большинство. 



 

 

После перерыва подопечные Николая Воеводина ответили гостям той же 
монетой, когда Артем Королев задержал чужого нападающего клюшкой. В 
неравных составах россиянам долго не удавалось толком расставиться в зоне. 
Но все решило индивидуальное мастерство как раз Степанова. Когда до выхода 
пятого полевого оставалось совсем немного, форвард совершил эффектный 
слаломный проход по правому борту и отправил снаряд в дальний. 
Судьбоносным отрезком оказалась концовка второго периода, когда хозяева 
пропустили дважды. Сначала Никита Михайлис замкнул прострел Кирилла 
Панюкова, а затем вывел Артема Королева на богатырский щелчок едва ли не 
от синей линии. Шайба летела с такой скоростью, что Сергей Мурашов не смог 
толком среагировать. Причем до сирены оставалось всего две секунды. В 
заключительном отрезке "Звезды и ВХЛ" устроили штурм ворот и нанесли более 
двух десятков бросков, но так и не сумели огорчить совершившего 39 сейвов 
Никиту Бояркина. 
Таким образом, сборная Казахстана имеет шанс опередить "Россию 25" в 
итоговой таблице в случае победы в очном противостоянии, которое стартует в 
15:00 мск 17 декабря. "Звезды и ВХЛ" же постараются помочь соотечественникам 
и притормозить другого конкурента - Белоруссию. 

https://russian.rt.com/sport/article/1246657-rossiya-belorussiya-kubok-pervogo-
kanala-harakter-pobeda 

К заголовкам сообщений 

Команда "Россия 25" обыграла сборную Белоруссии в матче Кубка 
Первого канала по хоккею (ТАСС, Москва, 16 декабря 2023) 
Команда "Россия 25" обыграла сборную Белоруссии со счетом 5:3 в матче 
второго тура Кубка Первого канала по хоккею. Встреча прошла в Ледовом дворце 
в Санкт-Петербурге.  
В составе российской команды заброшенными шайбами отметились Никита 
Гребенкин (13-я минута), Василий Глотов (39), Александр Никишин (57), Сергей 
Толчинский (59) и Илья Сафонов (60). У белорусов отличились Степан 
Фальковский (7), Роман Горбунов (36), Вадим Мороз (52).  
В другом матче сборная Казахстана со счетом 3:1 обыграла команду "Звезды и 
ВХЛ". "Россия 25" с 4 очками занимает 1-е место в турнирной таблице, далее 
идут команды Белоруссии (2), Казахстана (2), "Звезды и ВХЛ" (0). В 
заключительном туре "Россия 25" сыграет с казахстанцами, белорусы встретятся 
с командой "Звезды и ВХЛ". Команде "Россия 25" для победы в турнире 
достаточно не проиграть в основное время.  
Ежегодный турнир четырех сборных проводится в России с 1996 года. Ранее в 
нем участвовали команды Швеции, Чехии и Финляндии. Название "Кубок 
Первого канала" соревнование носит с 2006 года.  
28 февраля 2022 года в связи с ситуацией на Украине председатели хоккейных 
ассоциаций Швеции, Чехии и Финляндии приняли совместное решение о 
недопуске сборной России до оставшихся этапов Евротура сезона-2021/2022. В 
марте 2022 года стало известно, что россиян на этапах Евротура на два года 
заменят швейцарцы. Кубок Первого канала был исключен из календаря этого 
соревнования, его заменил швейцарский этап.  

https://tass.ru/sport/19558811 
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Андрей Зюзин: "Красивый реванш за прошлогоднее поражение от 
Беларуси. Тренерская победа" (Russia-hockey.ru, Москва, 17 декабря 2023) 
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О втором дне Кубка Первого канала - из Санкт-Петербурга - экс-тренер 
"Салавата Юлаева" и "Сочи", второй номер драфта НХЛ-1996, для Russia-
Hockey.ru  
КОЛЬЦОВ ПОМОГАЕТ КОЗЛОВУ, БЕЛОРУСЫ ВЫБРАЛИ ПРАВИЛЬНУЮ 
ТАКТИКУ  
- Специально прилетел из Уфы в Санкт-Петербург на игры Кубка Первого канала, 
- начал Андрей Зюзин. - Считаю, что матч Россия 25 - Беларусь стал украшением 
всего турнира. Полные трибуны, отличные скорости, высокая плотность игры, 
разные тактические схемы команд. Увидел хоккей высшего уровня.  
Кстати, и на своем опыте не раз убеждался, что клубный хоккей - это одно, 
национальный - другое. Поэтому в России к турнирам сборных всегда особое 
отношение - и нужно делать все возможное, чтобы их сохранять. Особенно в 
нынешних условиях, когда ИИХФ нас атакует и из-за "дела Федотова" железный 
занавес собирается только усилить.  
- За счет чего Россия 25 победила?  
- Прежде всего не стал бы недооценивать сборную Беларуси. Молодая, быстрая, 
современная команда, с которой работает Константин Кольцов. У нас в Уфе он 
помогает Виктору Козлову - и во многом благодаря тренерскому штабу "Салават 
Юлаев" держит уровень.  
Белорусы выбрали, на мой взгляд, правильную схему. Их пружина быстро 
разжималась, кинжальные контратаки доставляли российской обороне много 
проблем.  
Очень тяжелый матч для сборной России, по сути, скрытый финал турнира. 
Смогли его переломить во многом за счет тренерских решений.  
ДЕВЯТЬ ТРЕНЕРОВ ИЗ ДЕСЯТИ КРУТИЛИ БЫ ШАРМАНКУ  
- Каких решений?  
- Считаю решающей стала 57-я минута. Мы проигрываем 2:3, у белорусов 
удаление. В КХЛ девять тренеров из десяти стали бы крутить шарманку и играть 
как минимум первую минуту "пять на четыре".  
Но наша лавочка рискнула, сняла вратаря, и именно расстановка "шесть на 
четыре" сработала. Быстрое и решившее исход матча решение!  
- Почему?  
- Вы видели голевой бросок защитника Никишина? На линии полета шайбы было 
три наших хоккеиста, один из них - вышедший как раз шестым. Это наигранный 
момент, не оставививший вратарю белорусов шанса. Мертвая шайба!  
После этого удара соперник уже не восстановился - пошли удаления. Тренерская 
победа! Эффектная и значимая.  
МИХАЙЛОВ И МАЙОРОВ БЫЛИ В ПИТЕРЕ САМЫМИ СЧАСТЛИВЫМИ 
ЛЮДЬМИ  
- Не переоцениваете?  
- В последнее время мы проигрывали Кубок Первого канала. Даже год назад, 
когда наша сборная в лучшем составе уступила тем же белорусам. Сейчас взяли 
реванш.  
Плюс не забывайте, насколько это значимый турнир. Национальный хоккей дома 
в декабре по главному телеканала страны - это одна из наших традиций. Нужно 
было видеть восторг наших ветеранов и легенд - Бориса Михайлова и Бориса 
Майорова, вчера а арене Санкт-Петербурга они были самыми счастливыми 
людьми! А вы говорите переоцениваю...  
- Телекомментаторы Первого канала критиковали арбитров за удаление 
защитника Фальковского на 57-й минуте. Разберете его - как коллега белоруса 
по амплуа?  



 

 

- Телевизионщики, наверное, были не в духе. У меня была возможность 
сравнивать две картинки: живьем из ложи энергия стадиона била через край, а 
по ТВ, мне показалось, все было как-то вяловато.  
С удалением, на мой взгляд, очевидный момент. Сначала Фальковский выбил 
шайбу - это первая фаза эпизода, но потом на движении двумя ногами въехал в 
ноги нашего форварда - и это уже фаза вторая. На мой взгляд, чистое удаление.  
Если и есть вопросы к арбитрам, то по двухминутному удалению на Атанасове. 
Акцентированный удар в голову на человеке, который этот удар не видит и кроме 
того не владеет шайбой. Стопроцентные "5+20"!  
- Не жалеете, что посетили турнир?  
- Наоборот, принял верное решение. Было много общения с лучшими молодыми 
игроками КХЛ, с коллегами. Отличная организация турнира, ажиотаж, Санкт-
Петербург все выходные жил игрой. Такой хоккей стране нужен!  

http://russia-
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Кровь на льду. Хоккеист "Металлурга" чудом избежал гибели (Советский 
спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Своевременное вмешательство медицинской бригады спасло Виталия Люлько 
от серьезных последствий.  
Тема безопасности в профессиональном спорте в последнее время вызывает 
немало поводов для обсуждений. В конце октября нынешнего года хоккейный 
мир облетела страшная новость. Экс-игрок "Питтсбурга" Адам Джонсон 
скончался от потери крови после того, как соперник в матче британского 
первенства перерезал ему горло коньком.  
Невольного виновника трагедии - Мэтта Петгрейва - можно также отнести к 
жертвам этого инцидента. Хоккеист, не делавший ничего предосудительного, 
подвергся травле в британских СМИ и соцсетях, после чего и вовсе был 
арестован. Последнее слово в этом вопросе в любом случае останется за 
органами правосудия, но по различным лигам мира тут же покатилась волна 
повсеместного внедрения специальных приспособлений для защиты шеи.  
В пятницу, 15 декабря, похожий эпизод случился в России. Шел второй период 
матча ВХЛ между казанским "Барсом" и новокузнецким "Металлургом". Защитник 
клуба из столицы Татарстана Равиль Якупов потерял равновесие и в падении 
задел лезвием конька шею игрока новокузнечан Виталия Люлько. Дальнейшие 
события повергли в ужас зрителей на трибунах. Пострадавший хоккеист 
моментально сбросил краги и схватился за горло. При помощи медперсонала его 
удалось доставить к скамейке запасных. А сотрудники спортсооружения в это 
время приступили к очистке льда от крови.  
Виталию в этом эпизоде откровенно повезло - лезвие не задело артерию. Тем не 
менее, арену он покидал на носилках под бурные аплодисменты трибун. Люлько 
оперативно был доставлен в больницу, где ему оказали необходимую 
медицинскую помощь. Виталий пока остается в Казани, но самое страшное уже 
позади. А впоследствии его ждала приятная новость, которая явно должна 
поспособствовать скорейшему выздоровлению. Матч был продолжен - и 
"Металлург" вырвал победу в серии буллитов.  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/zyuzin_krasivy_revansh_belorusy_trenerskaya_pobeda_/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/zyuzin_krasivy_revansh_belorusy_trenerskaya_pobeda_/


 

 

Этот эпизод в очередной раз дает понять, что с введением дополнительных мер 
безопасности в таких травмоопасных видах спорта, как хоккей, не стоит 
затягивать. Виталия Люлько в этой по-настоящему страшной ситуации спасли 
случайность и своевременная врачебная помощь. Так что ответственным за 
проведение соревнований стоит задуматься - стоит ли отсутствие нескольких 
дополнительных граммов к и без того внушительной хоккейной амуниции ужаса 
в глазах зрителей и реального риска для участников матчей.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krov-na-ldu-khokkeist-metallurga-chudom-
izbezhal-gibeli 

К заголовкам сообщений 

"Было бы здорово, если бы в российском хоккее ввели обязательную 
защиту шеи". Щитов - об инциденте с Люлько (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 декабря 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов, комментируя инцидент с 
игроком новокузнецкого "Металлурга" Виталием Люлько, заявил "Матч ТВ", что 
было бы здорово ввести в российском хоккею обязательную защиту шеи. 
В пятницу во время матча OLIMPBET Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) с 
казанским "Барсом" защитник "Металлурга" Люлько получил порез шеи в 
столкновении с падающим соперником. Хоккеисту оказали медицинскую помощь 
на скамейке запасных, после чего спортсмен на носилках покинул арену. 
Главный тренер "Металлурга" Валерий Белов заявил, что Люлько оказали 
необходимую помощь - зашили сосуд, а артерия не была задета. Игрок остается 
в больнице Казани. 
 - К сожалению, никто не застрахован от подобных моментов. Такая судьба. 
Однажды мне падающий игрок рассек подбородок коньком. Чуть ниже - попал бы 
в горло. Спасти может только защита шеи. Было бы здорово, если бы ее ввели. 
Хоккей - заведомо рискованный вид спорта. Тут может случиться все что угодно. 
 - Наши лиги самостоятельно могут ввести защиту шеи? Или надо ждать 
распоряжения Международной федерации хоккея (IIHF)?  
 - Можем сами ввести у себя это правило. Обязательную защиту шеи можно 
прописать в регламенте, чтобы снизить риски. Ждать решения IIHF не 
обязательно. Мы же вводим новые правила в МХЛ, КХЛ и ВХЛ. 
 - Как игроки отнесутся к обязательной защите шеи? Долго придется привыкать?  
 - Они будут вынуждены следовать новым правилам. Будут выходить и играть. 
Поначалу будет непривычно, но ничего, привыкнут. В конце концов, можно 
надевать водолазку с высоким горлом. Защитник "Металлурга" Егор Яковлев в 
такой играет, Алексей Яшин всю карьеру выступал в ней. К этому можно 
привыкнуть, - сказал Щитов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995202_Bylo_by_zdorovo_jesli_by_v_ro
ssijskom_khokkeje_vveli_obazatelnuju_zashhitu_shei_Shhitov__ob_incidente_s_Lul
ko 

К заголовкам сообщений 

Дуда, уехавший за океан, несмотря на контракт с ЦСКА, получил запрет от 
NCAA (Чемпионат.com, Москва, 16 декабря 2023) 
19-летний российский защитник Артем Дуда покинувший Россию и 
перебравшийся за океан, несмотря на действующий двухлетний контракт с 
московским ЦСКА, получил запрет на выступления от Национальной ассоциации 
студенческого спорта (NCAA). Об этом сообщает североамериканский 
журналист Майк МакМэхон в социальной сети "X" ( ранее - "Твиттер" ). 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krov-na-ldu-khokkeist-metallurga-chudom-izbezhal-gibeli
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/krov-na-ldu-khokkeist-metallurga-chudom-izbezhal-gibeli
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995202_Bylo_by_zdorovo_jesli_by_v_rossijskom_khokkeje_vveli_obazatelnuju_zashhitu_shei_Shhitov__ob_incidente_s_Lulko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995202_Bylo_by_zdorovo_jesli_by_v_rossijskom_khokkeje_vveli_obazatelnuju_zashhitu_shei_Shhitov__ob_incidente_s_Lulko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995202_Bylo_by_zdorovo_jesli_by_v_rossijskom_khokkeje_vveli_obazatelnuju_zashhitu_shei_Shhitov__ob_incidente_s_Lulko


 

 

Отмечается, что до того, как стало известно о данном решении, Дуда 
тренировался со студенческой командой и посещал занятия в Университете, но 
теперь это может положить конец его пребыванию в штате Мэн. 
В прошлом сезоне Дуда принял участие в 14 матчах за ЦСКА в регулярном 
чемпионате КХЛ, набрав в них 3 (0+3) очка при показателе полезности "+3". 
Большую часть карьеры провел в составах "Красной Армии" и "Звезды" в МХЛ и 
ВХЛ соответственно. Дуда был выбран во втором раунде драфта Национальной 
хоккейной лиги - 2022. Под 36-м номером защитник ушел в "Аризону Койотс".  

https://www.championat.com/hockey/news-5360804-duda-uehavshij-za-okean-
nesmotrya-na-kontrakt-s-cska-poluchil-zapret-v-ncaa.html 

Похожие сообщения (9): 

• Sports.ru, Москва, 17 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 17 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ предложила провести хоккейный турнир Олимпиады-2026 в 
Северной Америке (Р-Спорт, Москва, 16 декабря 2023) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) предложила провести хоккейный турнир 
Олимпийских игр 2026 года в Северной Америке, сообщает журналист TSN 
Даррен Дрегер.  
Ранее комиссионер НХЛ Гари Беттмэн выразил обеспокоенность темпами 
строительства арены для ОИ-2026.  
"НХЛ предложила провести хоккейную часть Олимпийских игр 2026 год в одном 
из североамериканских городов. Вряд ли это произойдет. Мы знаем, что на 
Италию оказывается давление, они пытаются завершить строительство своего 
основного объекта к Играм. Кроме того, у них есть еще одна площадка, которую 
они могут выбрать в другом итальянском городе, если основная площадка не 
будет готова. Например, в Турине. НХЛ уже делала такое предложение, но оно 
так и не было принято. Так что, опять же, сомнительно, но возможно. 
Предложение было сделано", - приводит слова Дрегера сайт TSN. 
Зимние Олимпийские игры пройдут 6-22 февраля 2026 года в итальянских 
Милане и Кортина-д'Ампеццо.  

https://rsport.ria.ru/20231216/nkhl-1916179592.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

НХЛ предложила провести хоккейный турнир Олимпиады-2026 в 
Северной Америке (Forbes (forbes.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) предложила провести хоккейный турнир 
Олимпийских игр 2026 года в одном из североамериканских городов. Ранее 
комиссар НХЛ Гэри Беттмэн выразил обеспокоенность темпами строительства 
арены для ОИ-2026 в Милане  

https://www.championat.com/hockey/news-5360804-duda-uehavshij-za-okean-nesmotrya-na-kontrakt-s-cska-poluchil-zapret-v-ncaa.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360804-duda-uehavshij-za-okean-nesmotrya-na-kontrakt-s-cska-poluchil-zapret-v-ncaa.html
https://www.sports.ru/hockey/1115712882-duda-zapretili-igrat-za-universitet-mena-v-ncca.html
https://allhockey.ru/news/show/500401-Rossijskomu_hokkeistu_Dude_zapretili_igrat_v_studencheskoj_lige_Severnoj_Ameriki
https://sport24.ru/hockey/news-604882-vospitanniku-tsska-dude-zapretili-igrat-v-studencheskoy-lige-severnoy-ameriki
https://www.sport-express.ru/hockey/news/rossiyskiy-hokkeist-duda-poluchil-zapret-na-vystupleniya-ot-ncaa-2158460/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/duda-uekhavshiy-v-ameriku-nesmotrya-na-kontrakt-s-tsska-poluchil-zapret-na-vystupleniya-ot-ncaa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1995456_Rossijskomu_khokkeistu_zapretili_igrat_v_studencheskoj_lige_Severnoj_Ameriki
https://metaratings.ru/news/eks-igrok-cska-duda-uekhavshii-v-ssha-poluchil-zapret-na-vystupleniya-ot-ncaa-316055/
https://rsport.ria.ru/20231216/khokkey-1916245233.html
https://rsport.ria.ru/20231216/nkhl-1916179592.html
https://www.sport-express.ru/olympics/milan2026/news/nhl-predlozhila-provesti-hokkeynyy-turnir-olimpiady-2026-v-severnoy-amerike-2158372/


 

 

"Национальная хоккейная лига предложила, чтобы хоккейную часть 
Олимпийских игр в 2026 году принял североамериканский город. Сейчас это вряд 
ли произойдет. Мы знаем, что на Италию оказывается давление, они пытаются 
завершить строительство своего основного объекта к началу Игр. У них также 
есть еще одна доступная площадка-спутник, возможно, они выберут другой 
итальянский город, например, Турин, если основное место проведения не готово. 
НХЛ уже выступала с таким предложением, но оно так и не было принято. Так 
что, опять же, это сомнительно, но возможно. Предложение сделано", - заявил 
инсайдер TSN Даррен Дрегер.  
Ранее комиссар НХЛ Гэри Беттмэн на заседании совета директоров лиги 
выразил обеспокоенность из-за затягивания сроков строительства объектов 
хоккейного турнира Олимпийских игр 2026 года в Милане и Кортина-д'Ампеццо. 
"Международный олимпийский комитет и Международная федерация хоккея 
(IIHF) должны сделать то, что должны. Им предстоит много работы с ареной. Я 
не думаю, что они действительно начали строительство, и это вызывает 
некоторую обеспокоенность", - сказал функционер. По его словам, олимпийские 
хоккейные площадки обычно должны быть готовы как минимум за год до турнира, 
чтобы на них было время провести тестовые соревнования. "Они прогнозируют, 
что работы будут завершены не раньше четвертого квартала 2025 года, то есть 
примерно за 6-8 недель до Олимпийских игр, если они все сделают вовремя, хотя 
я думаю, что они уже опаздывают. Но это не то, что мы можем контролировать, 
это вопрос МОК и организаторов Олимпиады", - добавил Беттмэн.  
Заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли подчеркнул, что существует 
вероятность того, что из-за проблем с ареной хоккейный турнир будет 
проводиться за пределами Милана. "Вопрос в том, будет ли это в Милане или 
нет, и это, безусловно, вызывает беспокойство, я думаю, это беспокоит и 
игроков. Думаю, что поехать на Олимпийские игры, но не получить олимпийский 
опыт - это проблема. Но вы знаете, обсуждения продолжаются, они 
продуктивные, я не могу сказать, что настроен пессимистично", - сказал Дэйли.  
Ранее НХЛ объявила о намерении начать регулярное участие в Олимпийских 
играх. НХЛ впервые сделала паузу в своем календаре и разрешила игрокам 
приехать на Олимпиаду в 1998 году, до 2014 года Игры с участием хоккеистов 
лиги проходили регулярно. Лига отказалась приостанавливать чемпионат на 
время Олимпиады 2018 года в южнокорейском Пхенчхане, а затем не отправила 
своих игроков в Пекин-2022.  
Зимние Олимпийские игры пройдут в итальянских Милане и Кортина-д'Ампеццо 
с 6 февраля по 22 февраля 2026 года.  

https://www.forbes.ru/sport/502662-nhl-predlozila-provesti-hokkejnyj-turnir-olimpiady-
2026-v-severnoj-amerike 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккеисты "Авангарда" посетили детскую клиническую больницу (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 16 декабря 2023) 
Хоккеисты "Авангарда" в преддверии Нового года навестили юных болельщиков 
в гематологическом отделении ОДКБ, сообщает пресс-служба клуба в Telegram-
канале. 
Гостями клинической больницы стали Антон Курьянов, Михаил Кравец, Дамир 
Шарипзянов, Андрей Мишуров и Михаил Гуляев. 

https://www.forbes.ru/sport/502662-nhl-predlozila-provesti-hokkejnyj-turnir-olimpiady-2026-v-severnoj-amerike
https://www.forbes.ru/sport/502662-nhl-predlozila-provesti-hokkejnyj-turnir-olimpiady-2026-v-severnoj-amerike


 

 

"Маленькие болельщики подготовили номера для гостей, каждый выступающий 
получил подарок с атрибутикой клуба, а все-все-все - новогодних дракончиков", 
- сказано в сообщении клуба. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeisty-avangarda-posetili-
detskuyu-klinicheskuyu-bolnicu-2158235/ 

К заголовкам сообщений 

Николай Макаров провел "Урок хоккея с КХЛ" (Sports.ru/tribuna, Москва, 16 
декабря 2023) 
Хоккейный клуб ЦСКА в очередной раз принял участие в проекте "Урок хоккея с 
КХЛ". Защитник армейского клуба и обладатель Кубка Гагарина-2023 Николай 
Макаров посетил московскую школу № 1272. Вместе с учениками младших 
классов он посмотрел мультфильм "Вселенная хоккея", рассказал ребятам о 
своем хоккейном пути и о том, как в детстве удавалось совмещать спорт с 
учебой. В подарок ученики школы получили "Азбуку КХЛ". Вместе с Николаем 
мероприятие посетили девушки из группы поддержки ЦСКА и талисман клуба - 
Конь.  
Николай поделился впечатлениями от встречи с детьми:  
 - Крутые эмоции. Вспоминаешь себя в детстве, когда ты был таким же, полным 
энергии. Такие фанаты пригодились бы нам на трибунах. Видно, что детям все 
нравится, для них это новые эмоции. Если им дать возможность прийти на матч, 
они будут еще сильнее рады. Когда я учился в школе, подобных мероприятий у 
нас не было, но в клубе, где я играл, организовывали встречи с 
профессиональными спортсменами. Такие встречи заряжают тебе эмоциями, и 
ты стремишься, чтобы когда-нибудь самому приходить и давать напутствия.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3209953.html 

К заголовкам сообщений 

Состоялся благотворительный матч "Уральская классика", 
организованный Паниным и Яковлевым (Чемпионат.com, Москва, 16 
декабря 2023) 
16 декабря на озере Банное на территории санатория "Юбилейный" второй год 
подряд прошел благотворительный хоккейный матч "Уральская классика". 
Основная его социальная миссия - объединение профессиональных хоккеистов, 
звезд и блогеров с детьми из деревень и районов Республики Башкортостан и 
Челябинской области. 
Идейными вдохновителями и организаторами матча выступили два капитана 
КХЛ - Григорий Панин ("Салават Юлаев") и Егор Яковлев ("Металлург"). В матче 
приняли участие дети из деревень и районов Республики Башкортостан и 
Челябинской области, игроки "Салавата Юлаева" и "Металлурга", а также 
популярные блогеры и известные спортсмены. 
На матче присутствовали звездные спортсмены из различных видов спорта.  

https://www.championat.com/hockey/news-5360426-proshyol-blagotvoritelnyj-match-
uralskaya-klassika-organizovannyj-paninym-i-yakovlevym.html 

К заголовкам сообщений 

Зарипов, член экипажа танка "Алеша", экс-депутат Госдумы: Путин 
встретится с доверенными лицами (Бизнес Online (business-gazeta.ru), 
Казань, 16 декабря 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeisty-avangarda-posetili-detskuyu-klinicheskuyu-bolnicu-2158235/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/hokkeisty-avangarda-posetili-detskuyu-klinicheskuyu-bolnicu-2158235/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/cska84/3209953.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360426-proshyol-blagotvoritelnyj-match-uralskaya-klassika-organizovannyj-paninym-i-yakovlevym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5360426-proshyol-blagotvoritelnyj-match-uralskaya-klassika-organizovannyj-paninym-i-yakovlevym.html


 

 

Сегодня в концертном зале "Зарядье" в Москве президент РФ Владимир Путин 
встретится с теми, кто станет его доверенными лицами на предстоящих выборах 
президента России. Как выяснил "БИЗНЕС Online", от Татарстана в список 
должны войти 11 человек. 
Среди них - гендиректор ПАО "КАМАЗ" Сергей Когогин, который в прошлый раз 
являлся сопредседателем предвыборного штаба главы государства (помимо 
него, это также были руководитель фонда "Талант и успех" Елена Шмелева, 
глава медицинского центра им. Димы Рогачева Александр Румянцев ).  
Как и в 2018 году, в списке - директор Елабужского историко-архитектурного и 
художественного музея-заповедника Гульзада Руденко. В доверенные лица 
также вошли те, кто напрямую связан с темой СВО. Это Герой России, член 
экипажа танка "Алеша" Расим Баксиков и супруга участника СВО и организатор 
народного гуманитарного движения "За Победу! Казань" Евгения Коцарь. 
Кроме того, в числе доверенных лиц - председатель правления 
благотворительного фонда им. Анжелы Вавиловой Владимир Вавилов, бывший 
депутат Госдумы Ольга Павлова и хоккеист, бывший капитан "Ак Барса" Данис 
Зарипов.  
UPD 10:53. Как сейчас стало известно "БИЗНЕС Online", в список также вошли от 
республики координатор республиканского движения "Ярдәм янәшә! Помощь 
рядом!" Ринат Фазылов и председатель отделения Российского географического 
общества в РТ Дмитрий Шиллер.  

https://www.business-gazeta.ru/news/617174 

Похожие сообщения (6): 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 16 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 16 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 16 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 16 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Аршавин сравнил Матчи звезд в хоккее и футболе (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 16 декабря 2023) 
Аршавин сравнил Матчи звезд в хоккее и футболе  
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин заявил "Матч ТВ", что для 
него Матч звезд КХЛ получился интереснее, чем аналогичное событие в футболе 
из-за другого вида спорта. 
Аршавин был приглашен на Матч звезд КХЛ как помощник главного тренера 
Андрея Разина. В Матче звезд Кубка России Аршавин входил тренерский штаб 
команды Пути РПЛ. 
 - Можете сравнить Матч Звезд в хоккее и футболе?  
 - Слушайте, в Петербурге мне было прикольнее, потому это хоккей, все было 
новое. Того же Сашу Радулова встретил после долгого перерыва, получилось 
пообщаться. Тут все-таки футбол, все более привычно. Сложно сравнивать, - 
сказал Аршавин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1995336_Arshavin_sravnil_Matchi_zvezd
_v_khokkeje_i_futbole 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/news/617174
https://inkazan.ru/news/2023-12-16/danis-zaripov-stal-doverennym-litsom-putina-smi-3131009
https://www.sovsport.ru/chronicles/news/eks-forvard-ak-barsa-danis-zaripov-vklyuchyon-v-spisok-uchastnikov-komandy-putina
https://sport24.ru/hockey/news-604744-istochnik-danis-zaripov-stanet-doverennym-litsom-vladimira-putina-na-vyborakh
https://www.sports.ru/hockey/1115711275-zaripov-stanet-doverennym-liczom-putina-na-vyborax-biznes-online.html
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1995336_Arshavin_sravnil_Matchi_zvezd_v_khokkeje_i_futbole
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1995336_Arshavin_sravnil_Matchi_zvezd_v_khokkeje_i_futbole

